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Вчера в Доме политиче
ского просвещения состоя
лась пятая сессия област
ного Совета народных депу
татов. Председателем сессии 
избран депутат В. А. Ники
тенко, председатель Аси- 
новского горисполкома, се
кретарем -— депутат Н. В. 
Саратова, старший продавец 
магазина № 28 Томского 
горпромторга.

С докладом «О задачах 
советских и хозяйственных 
органов по увеличению про
изводства, расширению ас
сортимента и повышению 
качества товаров народного 
потребления в свете реше
ний X XV I съезда КПСС» 
выступил А. Е. Высоцкий, 
председатель облисполкома.

В прениях по докладу 
выступили депутаты: пред
седатель Колпашевского
горисполкома В. Г. Моль- 
кип, председатель Томского 
райисполкома Л. И. Афана
сьев, раскройщица Томской 
швейной фабрики Г. Г. По
тапова, начальник объеди
нения Томлеспром В. А. 
Глазачев, председатель Кар- 
гасокского райисполкома 
А. А. Щедрин, старший про
давец центрального универ
мага Г. А. Счастная, пред
седатель областной пла
новой комиссии В. Г. Попов, 
председатель Шегарского 
райисполкома Г. Я. Казаков, 
бригадир Ас'иновского ком
бината бытового обслужива
ния В. А. Морозова.

Областной Совет принял 
соответствующее решение 
по обсужденному вопро
су.

На областной сессии бы
ли рассмотрены организаци
онные вопросы. Сессия об
ластного Совета народных 
депутатов утвердила на
чальником областного уп
равления кинофикации А. Е. 
Кудинова. Сессия освободи
ла от обязанностей члена 
областного комитета народ
ного контроля С. Н. Угорс- 
лова в связи с ' переходом 
его на другую работу и вве
ла в состав областного ко
митета народного контроля 
В. А. Курбатова, второго се
кретаря областного комите
та ВЛКСМ.
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Итоги работы X X V I съез
да КПСС находятся в цент
ре внимания советских лю
дей. С чувством особой гор
дости за нашу Родину со
ветские люди воспринима
ют Отчетный доклад Цент
рального Комитета партии 
X XV I съезду КПСС, с кото
рым выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев. Этот 
документ является крупным 
творческим вкладом в раз
витие марксистско-ленин
ского учения, в научное 
обоснование стратегии и 
тактики партии в период 
развитого социализма. В 
Отчетном докладе пред
ставлена картина гигант
ской мощи страны, повы
шения благосостояния со
ветского народа, определе
ны пути дальнейшего со
вершенствования политиче
ской, организаторской и 
идейно-воспитательной ра
боты партии, преодоления 
имеющихся трудностей и 
Недостатков, изложена
вдохновляющая программа 
деятельности партии и на
рода во имя дальнейшего 
продвижения к коммуниз
му, улучшения жизни со
ветских людей, во имя ми
ра * на земле.

С большим удовлетворе
нием встречены утвержден
ные съездом «Основные На
правления экономического 
и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и 
па период до 1990 года». 
Это реальная программа 
подъема материального и 
культурного уровня жизни 
народа, развития отраслей 
экономики, управления и
хозяйствования.

Сейчас, но время широ
кого обсуждения итогов ра
боты съезда, трудовые кол
лективы области намечают 
новые рубежи. Каждый 
стремится сделать свой 
вклад «  развитие страны 
более весомым и зримым. 
Каждый труженик пони
мает, что для того, чтобы 
лучше жить, нужно больше 
и лучше работать.

В Отчетном докладе Л. И. 
Брежнев отмечал, что рево
люционная идеология и
мораль, коллективистская 
психология, интересы и
идеалы рабочего класса ста
новятся ныне достоянием 
всех Слоев советского обще
ства, Отношение к труду— 
его количество и качество 
— вот главный критерий 
оценки человеческой дея
тельности, критерий рас
пределения материальных и 
духовных благ. Поэтому, 
говоря о том, что социали
стическая экономика долж
на быть экономной везде и 
во всем, Л. И. Брежнев 
особо подчеркнул мысль 
о том, что нашим большим 
резервом являются дальней
ший подъем трудовой ак
тивности и инициативы 
масс, развитие социалисти
ческого соревнования, рас
пространение передового 
опыта. В этом сейчас одна 
из главнейших задач пар
тийных комитетов, хозяй
ственных руководителей. 
Причем важно не просто 
перенять прогрессивные
приемы работы передови
ков. Надо воспитать в каж
дом труженике такое же 
отношение к делу, принци
пиальность, стремление к 
поиску.

На проходящих повсеме
стно митингах томичи еди
нодушно одобряют призыв 
москвичей провести 18 ап
реля «красную субботу». 
Причем ознаменовать этот  ̂
день не только наивысшей 
производительностью, но и 
самым высоким выпуском 
продукции высшего качест
ва. Многие коллективы, 
принимая обязательство вы
работать на субботнике 1,5 
—-2 нормы, уточняют — из 
сэкономленного сырья, на 
сбереженной электроэнер
гии. Так будет работать 
цех № 21 электролампового 
завода. Сэкономленное го
рючее зальют в баки своих 
агрегатов водители пред
приятий Транссельхозтех
ники, Стрежевского управ
ления технологического
транспорта, Томского меж

районного объединения
Сельхозтехника.

Или другой пример. Р а
ботники Чаинского лес
промхоза топливной про
мышленности, встав на тру
довую вахту в честь 111-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина, едино
душно решили в зимний, 
наиболее производительный 
период, продлить рабочий 
день на час.

С интересной инициати
вой выступила бригада от
делочниц треста Томск- 
жилстрой Н. Д. Лобажевич 
— работать под девизом 
«От инициативного, еже
дневного ударного труда 
каждого к наивысшим ко
нечным результатам». А 
их коллеги под руководст
вом Р. А. Эрдмана из 
ГРСУ-1 треста Горремстрой 
решили годовой план вы
полнить к 7 ноября.

Особого внимания заслу
живает призыв бригады 
монтажников Б. Бурматова 
из МСУ-43 продлить удар
ную предсъездовскую вах
ту до конца года, сосредото
чить все силы и энергию 
создателей ТНХК на том, 
чтобы досрочно сдать все 
объекты производства поли
пропилена и вывести его на 
проектную мощность.

Среди инициаторов обла
стного соревнования за 
ударный труд—коллективы 
Объединения «Контур»,
Томского геофизического 
треста, Асииовского ДПХ, 
Леботерской молочнотовар
ной фермы Чаинского рай
она, транспортного ком
плекса Катайгинского лес
промхоза, колхоза имени 
В. Кингисеппа Зырянского 
района, НГДУ Стрежевой- 
нефть и другие.

Трудно переоценить зна
чимость достижений право
фланговых соревнования. 
«Нет ни одного завода, кол
хоза, стройки, которых бы 
не коснулось его живитель
ное дыхание, — говорил 
Л. И. Брежнев в Отчетном 
докладе ЦК КПСС XXVI, 
съезду партии. — Велик 
размах этого патриотиче
ского движения, охваты
вающего сегодня более ста 
миллионов человек. В нем 
выковываются образцы по
нимания общественного
долга, героизма и самоот
верженности в труде». Став 
по своему размаху подлин
но народным, соревнование 
рождает новых героев, важ
ные инициативы.

Пример тому дают и тру
довые коллективы Томска. 
Удостоенный в прошлом го
ду ордена Октябрьской Ре
волюции, областной центр 
стал инициатором массового 
движения «Орденоносному 
Томску — высокую произ
водительность, социалисти
ческую дисциплину труда и 
быта». В этом году почин 
обрел более конкретную 
форму: в городе разверну
лось соревнование за право 
быть удостоенным звания 
«Коллектив высокой произ
водительности, социалисти
ческой дисциплины труда и 
быта». Новое движение наи
более полно отвечает требо
ваниям съезда об экономи
ческом и социальном раз
витии коллективов, о ком
плексном подходе в воспи
тательной работе. Добрую 
инициативу в ответ на ре
шения съезда проявили 
коллективы манометрового 
завода, треста Томскжил- 
строй, трамвайно-троллей
бусного управления, Том
ского научно-исследователь
ского института вакцин и 
сывороток. Томский горком 
КПСС и горисполком, одоб
рив эту инициативу, при
нимают конкретные меры 
по ее развитию. Разработа
ны условия соревнования, 
создана комиссия.

В начинаниях передови
ков—яркое отражение тру
дового энтузиазма, вызван
ного- X XV I съездом КПСС. 
Очень важно сделать опыт 
передовиков доступным
всем. Именно тогда каж
дый почин обретет крылья 
и, став массовым, поможет 
мобилизации всех сил на 
выполнение решений XXV I 
съезда КПСС.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Э К И П А Ж  
Н А  Б О Р Т У  О Р Б И Т А Л Ь Н О Г О
К О М П Л Е К С А  Сообщ ение ТАСС

Высокие награды Родины
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В зале заседаний обкома 

КПСС' 23 марта состоялось 
вручение высоких прави
тельственных наград боль
шой группе ученых, препо
давателей и сотрудников 
Томского государственного 
университета имени В. В. 
Куйбышева, отмеченных
орденами и медалями СССР, 
почетными з в а н и я м и
РСФСР за успехи в научно
педагогической деятельно
сти и в связи со 100-летием 
со дня основания универси
тета.

По поручению Президиу
ма Верховного Совета СССР 
награды вручил член ЦК 
КПСС, первый секретарь 
Томского обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

— В четырехсотлетием 
истории освоений Сибири,
— отметил в своем вы
ступлении Е. К. Лигачев,
— о т к р ы т и е  Томского 
госу д а р с т в е н н о г о 1! уни
верситета стало заметной 
вехой. Но подлинный рас
цвет его неразрывно свя
зан с Великой Октябрьской 
социалистической револю
цией, коренными экономи
ческими и социальными 
преобразованиями в нашей 
стране. Сегодня универси
тет стал мощным научно
учебным комплексом. В 
том, что удельный вес 
Томской области в пре
ображении Сибири в по
следние ■ годы сущест
венно повысился, большая 
доля труда вузовских, на
учных организаций Томска.

Партия и правительство 
по достоинству оценили за
слуги университета. На его 
знамени сияют два ордена: 
Октябрьской Революции и 
Трудового Красного Знаме
ни, символизируя союз Ве
ликого Октября и свобод
ного труда. Общественность 
города и область с боль
шим удовлетворением и ра
достью встретили весть о. 
награждении высокими пра
вительственными наградами 
большой группы работников 
университета. Е. К. Лига
чев от имени областного и 
городского комитетов пар
тии, областного и городско
го Советов народных депу
татов сердечно поздравил 
всех награжденных, поже
лал им, всему дважды орде
ноносному коллективу всег
да v во всем, быть на уров
не требований партии, идти 
в первых рядах строите
лей коммунизма.

Е Отчетном докладе ЦК 
КПСС X XV I съезду партии, 
говорится далее в выступ
лении, Л. И. Брежнев под
черкнул, что строительство 
нового общества без науки 
просто немыслимо. Такой

подход к оценке науки на
кладывает особую ответст
венность на тех, кто гото
вит специалистов ' высшей 
квалификации, кто обеспе
чивает процесс высшего об
разования и научных ис
следований. Отмечая успе
хи советской системы выс
шего и среднего специаль
ного образования, товарищ 
Л. И. Брежнев указал', что 
в то же время в этой си
стеме многое можно и нуж
но улучшить. Речь идет о 
повышении качества препо
давания, .укреплении связи 
с производством, более пол
ном использовании научно
го потенциала вузов. Речь 
идет о формировании лю
дей политически активных, 
знающих дело, любящих 
труд и умеющих работать, 
всегда готовых к защите 
своей Родины. ■ К сожале
нию, у некоторых студентов 
образованность и информи
рованность подчас ужива
ются с политической наив
ностью и отсутствием дол
жной ответственности пе
ред обществом. Задача ком
мунистов, всех преподавате
лей — помогать студентам 
правильно разобраться в 
хитросплетениях идеологи
ческой борьбы, воспитывать 
у них непримиримость к 
чуждой марксизму-лениниз
му идеологии. Здесь осо
бое место принадлежит ка
федрам общественных наук.

Воспитание студентов,
подчеркнул Е. К. Ли
гачев, ничего общего не 
имеет с опекой. Важно ши
ре вовлекать студентов в 
общественную и трудовую 
жизнь, повысить их само
стоятельность и ответствен
ность. Надо больше уделять 
внимания - нравственному 
воспитанию студентов. Ут
верждение норм и принци
пов коммунистической мо
рали требует настойчивой 
борьбы с ее антиподами: 
пьянством, цинизмом, рав
нодушием к заботам и де
лам общества, с претензия
ми получать больше, чем 
давать обществу. Партий
ные организации и ректо
раты вузов обязаны мно
гое сделать в перестрой
ке в с е х  участков и 
и сфер идеологической ра
боты в духе указаний XXVI 
съезда КПСС. Особенно 
важно увязать с обучением 
и воспитанием студентов 
работу научно-исследова
тельских институтов, каж
дой кафедры.

Далее Е. К. Лигачев под
робно остановился на зада
чах томских вузов, вытека
ющих из требования XXVI 
съезда КПСС вывести все

отрасли народного хозяйства 
на передовые рубежи нау
ки и техники. Решающий 
участок в этом деле сегод
ня —■ внедрение научных 
открытий и изобретений. На 
днях при содействии об
кома КПСС в ^Томске про
веден научно-технический 
семинар «Методы и аппара
ты Порошковой металлур
гии». В данном случае 
«возмутителем спокойствия» 
стал НИИ прикладной мате
матики и механики уни
верситета. Этот коллектив 
не только теоретически раз
работал проблемы, но и 
свои результаты реализовал 
в действующие аппараты и 
технологическую линию. 
Семинар, вызвал большой 
интерес. Этот пример
достоин всяческого подра
жания. Опираясь на имею
щийся опыт, ректоратам 
университета, и других ву
зов Томска надо ужесто
чить спрос с кафедр, НИИ 
за тесную связь исследова
ний с производством, за 
внедрение разработок в 
практику. С этой целью 
следует присмотреться к на
учно - учебно - производст
венным комплексам, кото
рые действуют в ТИАСУРе 
и ТПИ.

Исходя из потребностей 
развития народного хозяй
ства области, обком партии 
определил основные направ
ления научно-технического 
прогресса, W  ' которых 
необходимо' сосредоточить 
усилия ученых и производ
ственников. Это автомате- 
зация управления экономи
ческими и социальными 

' процессами, технологией и 
научными экспериментами, 
промышленная робототех
ника, порошковая метал
лургия, электроника. Все 
они связаны с повышени
ем производительности,
ликвидацией малопривлека
тельного и тяжелого тру
да, увеличением ресурса 
машин, механизмов и мате
риалов. Эта программа пол
ностью согласуется с требо
ваниями XXV I съезда 
КПСС об ускорении науч
но-технического прогресса.

Обком партии, облиспол
ком, горком партии и гор
исполком. подчеркнул
Е. К. Лигачев, будут и 
впредь делать все необходи
мое, чтобы развивать науку 
и вузы в Томске. В 70-е 
годы в Томске создан и ак
тивно действует Томский 
ф.илиа'л СО АН СССР. Ко
нец 70-х и начало 80-х го
дов ознаменовались фор
мированием томского науч
ного центра медицины. 
Важно, чтобы медицинский

научный центр, филиал 
СО АН СССР и вузы объ
единили свои усилия в 
борьбе с наиболее опасны
ми болезнями. Большая 
программа строительства 
вузов намечена в Томске и 
на одиннадцатую пятилет
ку.

В заключение Е. К. Ли
гачев сказал:

—■ Можно не сомневаться, 
что ректораты и партийные
организации вузов, ученые 
Томска, сознавая свой па
триотический долг, сделают 
все необходимое для даль
нейшего развития науки и 
техники, подготовки высо
коквалифицированных спе
циалистов, глубоко предан
ных делу коммунизма.

Выступившие при вруче
нии наград ректор универ
ситета профессор А. П. 
Бычков, доцент кафедры 
высшей математики М. Р. 
Куваев, заведующая кафед
рой теории. упругости про
фессор Т. М. Платова вы
сказали глубокую благодар
ность ЦК КПСС, Советско
му правительству, товари
щу Л. И. Брежневу за вы
сокую оценку труда коллек
тива университета.

Эта оценка вызывает за
конное чувство гордости за 
достижения в научной, 
учебной и воспитательной 
работе. Достижения универ
ситета неотделимы, как от
ветили выступившие това
рищи, от большой заботы, 
проявляемой областной и 
городской партийными ор
ганизациями о развитии 
науки и вузов в Томске. 
Коллектив университета, 
объединяющий в себе пред-, 
ставителей разных поко
лений, развивая . славные 
традиции, сделает все для 
совершенствования научной 
и учебно-воспитательной
работы, ответит на все воз
растающую заботу партии 
новыми успехами В' выпол
нении решений XXV I съез
да КПСС.

При вручении наград 
присутствовали члены бюро 
обкома КПСС, руководите
ли вузов и научно-исследо-, 
вательских учреждений
Томска.

* * *

НА СНИМКЕ: группа сот
рудников ТГУ, награжден
ных правительственными 
наградами (слева направо): 
директор НИИ ПММ А. Д. 
Колмаков, заведующая ка
федрой, профессор Т. М. 
Платова, заведующая ка
федрой, профессор А. В. 
Положий, доцент М. Р. Ку- 
Баев, ректор университета, 
профессор А. Н. Бычков, 
заведующий кафедрой, про 
фессор В. А. Шваб.

Фото Е. Лисицына.

II ф о н д  п я т и л е т к и
В объединении Чулым 

лес 1.117 человек участво
вали в коммунистическом 
субботнике в честь дня 
рождения В. И. Ленина. 
Напряженная работа кипе
ла на верхних и нижних

складах лесопунктов, на 
шпалозаводе. За день было 
стрелевано 1.932, вывезено 
1.840, раскряжевано 1.398- 
кубометров древесины, вы
пущено 1.375 шпал и 4.138 
кубометров разных пилома

териалов. Всего было про 
изведено товарной продук
ции на 20.052 рубля.

*, * * *

Отряд плодородия Сель- 
хозхимии провел коммуни
стический субботник. В ми

нувшую субботу безвозмезд
но трудились • водители, 
трактористы, операторы 
автопогрузчиков. На поля 
совхоза «Молчановский» 
было вывезено 650 тонн пе
регноя, то есть обычная 
дневная норма выполнена 
на 110 процентов.

И. МАКАРОВ.

23 марта 1981 года в 19 
часов 28 минут московского 
времени произведена сты
ковка космического кораб
ля «Союз-39», пилотируемо
го экипажем в составе ко
мандира корабля Героя Со
ветского Союза. летчика- 
космонавта СССР Владими
ра Джанибекова и космо- 
навта-исследователя, граж
данина Монгольской На
родной Республики Жугдэр- 
дэмидийна Гуррагчи с ор
битальным комплексом «Са
лют-6» — «Союз Т-4».

После проверки герметич
ности стыковочного узла

космонавты Джанибсков и 
Гуррагча перешли в поме
щение станции. На около
земной орбите создан науч
но-исследовательский ком
плекс «Салют-6»—«Союз Т-4» 
— «Союз-39». На борту кос
мического комплекса вновь 
работает международный 
экипаж -— товарищи Кова- 
ленок, Савиных, Джанибе- 
ков и Гуррагча.

Программа . научных ис
следований, разработанная 
совместно учеными Совет
ского Союза и Монгольской 
Народной Республики, рас
считана на семь дней.

ПРИВЕТСТВЕННАЯ
Т Е Л Е Г Р А М М А
МЕЖДУНАРОДНОМУ ЭКИПАЖУ ОРБИТАЛЬНОГО 
НАУЧНО ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОГО КОМПЛЕКСА 
« С А Л Ю Т - 6 »  - « С О Ю З  Т - 4 » - « С 0 Ю З - 3 9 »  
к о с м о н а в т а м  К о в а л е н к у ,  

С а в и н ых ,  Д ж а  н и 6 е к о в у

и Г  у р р а г ч е
Дорогие товарищи!
Сердечно приветствуем советско-монгольскии экипаж 

орбитального научно-исследовательского комплекса и 
поздравляем с успешным началом работы.

Вы приняли эстафету космических экспедиций, прово
димых странами социалистического содружества в соот
ветствии с долгосрочной программой «Интеркосмос». 
Ваш совместный полет вновь убедительно демонстрирует 
великую силу социалистического интернационализма, 
большие достижения братских народов в освоении кос
моса в интересах мира, на благо всего человечества.

Советско-Монгольская экспедиция отправилась в кос
мос незадолго до 20-летия -со дня легендарного полета 
Юрия Гагарина. Вспоминая об этом, можно с удовлет
ворением сказать, что дорога, проложенная трудом и 
мужеством советских людей, теперь превращена в ши
рокую космическую магистраль.

Народы Советского Союза и Монголии переживают в 
эти дни особый политический и трудовой энтузиазм, 
вызванный историческими решениями XXV I съезда 
КПСС, подготовкой к XVIII съезду МНРП, 60-летию 
победы Монгольской наррдной революции. Миллионы 
людей в наших странах воспринимают ваш космиче
ский рейс, дорогие друзья, как яркое событие, которое 
навеки войдет в летопись развития и упрочения совет
ско-монгольской дружбы.

Уверены в том, что вы, товарищи, с честью выпол
ните почетное и ответственное задание, плодотворно по
трудитесь на мирной космической орбите.

Горячо желаем вам, дорогие товарищи, успешного 
выполнения программы полета и благополучного воз
вращения на родную Землю.

Л. БРЕЖНЕВ Ю. ЦЕДЕНБАЛ

Генеральному секретарю 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Пред
седателю Президиума
Верховного Совета СССГ 
товарищу Леониду Ильичу 

БРЕЖНЕВУ

Первому секретарю
Центрального Комитета 
Монгольской народно-
революционной партии, 
Председателю Президиума 
Великого Народного хура
ла МНР

товарищу Юмжагийну 
ЦЕДЕНБДЛУ

Докладываем вам с борта орбитального научно-ис
следовательского комплекса «Салют-6» — «Союз Т-4»— 
«Союз-39», что советско-монгольский экипаж приступил 
к выполнению совместных исследований и эксперимен
тов.

Все бортовые системы космического комплекса ра
ботают нормально,

Самочувствие членов экипажа хорошее.
Приложим все свои силы, знания и опыт для успеш

ного выполнения программы полета.
Да здравствует нерушимая дружба и сотрудничество 

братских социалистических стран!
Экипаж орбитального комплекса 

«Салют-6» — «Союз Т-4» — «Союз-39»
В. КОВАЛЕНОК, В. САВИНЫХ,

В. ДЖАНИБЕКОВ, Ж. ГУРРАГЧА

Генеральному секретарю 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Пред
седателю Президиума
Верховного Совета СССР 
товарищу Леониду Ильичу 

БРЕЖНЕВУ

Первому секретарю
Центрального Комитета 
Монгольской народно
революционной партии, 
Председателю Президиума 
Великого Народного хура
ла МНР

товарищу Юмжагийну 
ЦЕДЕНБАЛУ

Дорогие Леонид Ильич Брежнев и Юмжагийн Цеден- 
бал! От всей души благодарим вас за теплые слова 
приветствия и добрые пожелания. Заверяем партийное 
и государственное руководство наших братских стран и 
лично вас, что международный экипаж орбитального 
научно-исследовательского комплекса «Салют-6» —’ «Со
юз Т-4» — «Союз-39» оправдает оказанное нам высокое 
доверие и сделает все для полного выполнения програм
мы полета.

Да здравствует социалистический интернационализм!
Экипаж орбитального комплекса 

«Салют-6» — «Союз Т-4» — «Союз-39»
В. КОВАЛЕНОК, В. САВИНЫХ,

В. ДЖАНИБЕКОВ, Ж. ГУРРАГЧА
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Р е ш е н и я  с ъ е з д а  о б я з ы в а ю т
С высоким чувством ответственности за 

выполнение решений X XV I съезда КПСС 
обсуждаются задачи, поставленные съездом, 
в докладе Генеральном секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева на продолжаю
щихся собраниях партийного актива.

В последние дни они состоялись в Колпа- 
шенекой городской, Верхкек стекой, Криво-

шеинской, Молчановекой, Парасельской, Ше- 
гарской районных партийных организациях. 
В их работе приняли участие члены бюро, 
секретарь обкома КПСС П. Я. Слезко, заве
дующий отделом организационно-партийной 
работы обкома КПСС Е. А. Вологдин.

Начались собрания в первичных партий

ных организациях, на которых также об
суждаются итоги XXV I съезда КПСС и за
дачи, вытекающие из его решений и Отчет
ного доклада ЦК КПСС съезду партии.

Своими мыслями по повышению роли 
партийных организаций в осуществлении 
задач, поставленных партийным форумом, 
делятся коммунисты в своих письмах.

На собраниях 

партийного актива О О й Я  
О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь

Принципиальные установ
ки X XV I съезда КПСС, по
ложения и  выводы, содер
жащиеся в докладе Гене
рального секретаря Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза товарища Л. И.. 
Брежнева, должны лечь в 
основу работы всех партий
ных организаций, стать 
смыслом деятельности каж
дого члена КПСС — так оп
ределены задачи коммуни
стов на собрании партийно
го актива Октябрьского 
района.

Трудящиеся района по
дошли , к е!ьезду с. хороши
ми показателями. План по 
реализации- и выпуску про
мышленной- продукции за  
истекшую пятилетку пере
выполнен, прирост достиг 
почти 29 процентов, а про
изводительность труда вы
росла более чем на 37 про
центов. Есть успехи в об
ласти капитального строи
тельства, улучшена работа 
транспорта, выросли роз
ничный товарооборот и объ
ем бытовых услуг для на
селения.

—- Нас радуют итоги деся
той пятилетки, — сказал' 
выступивший с докладом 
первый секретарь районного 
комитета партии Р. А. По- 
падёйкин. — Но вместе с 
тем, анализируя и критиче
ски оценивая работу, мы 
должны признать, что у нас 
еще много недостатков, 
упущений, неиспользован
ных резервов.

Он отметил несвоевре
менный ввод в эксплуа
тацию объектов в произ
водственном объединении 
Сибкабель, н& ГПЗ-5, мед
ленны темпы реконст
рукции . заводов ЖБК-40, 
ЖБК-100. Не везде до
стигнут запланирован
ный уровень производитель
ности труда. Во многих

коллективах все еще встре
чаются факты бесхозяйст
венности, расточительства. 
Низок коэффициент сменно
сти оборудования, высока 
доля ручного труда. Не из
житы случаи нарушения 
трудовой дисциплины.

Большое внимание ком
мунисты должны уделить 
интенсивным факторам
развития производства, ко
торые станут определяю
щими в одиннадцатой пя
тилетке. Уже немалв сдела
но по повышению эффек
тивности производства и 
качества продукции. За 
пять лет введено в экс
плуатацию около 100 меха
низированных и автомати
ческих линий, заменены и 
модернизированы свыше 
полутора тысяч единиц 
станков и оборудования. 
Но предстоит еще большая 
работа по внедрению прин
ципиально новых техноло
гических процессов, в част
ности, порошковой метал
лургии, расширению станоч
ного парка с программными 
числовыми устройствами, 
сокращению доли ручного 
труда.

На съезде КПСС Том
ский нефтехимический ком
бинат был в числе других 
предприятий назван ядром 
химической промышленно
сти страны. Это налагает 
особую ответственность на 
строителей, нефтехимиков, 
всю районную партийную 
организацию за дальнейшее 
возведение комбината, вы
вода его производств на 
проектную мощность. Нака
нуне партийного съезда был 
произведен пробный пуск и 
получен первый томский 
полипропилен. Но, как от
метил секретарь парткома 
комбината Н. А. Перминов, 
целевая задача — сдать хи
мический завод в экс
плуатацию —■ не выполне

на. Важно сохранить пред
съездовский накал соревно
вания среди строителей, 
монтажников и эксплуата
ционников, пустить произ
водство полипропилена в 
первом полугодии.

Собрание призвало под
держать инициативу брига
дира треста Проммехано- 
монтаж Бориса Бурматова о 
продлении ударной вахты 
до конца года, бороться за 
то, чтобы сократить в два 
раза сроки вывода объек
тов комбината на проект
ную мощность.

Много и упорно предстоит 
поработать в одиннадцатой 
пятилетке над решением со
циальных проблем, под
черкивали и докладчик, и 
выступающие. Особая важ
ность этих вопросов для 
Сибири и районов Крайнего 
Севера отмечалась на 
съезде КПСС. Слабо идет 

. строительство жилья и объ
ектов соцкультбыта для 
нефтехимического комбина
та. Есть много недоработок 
в этом направлении и на 
других предприятиях. _ В 
результате высока теку
честь кадров, слаба обес
печенность многих участ
ков высококвалифицирован
ными специалистами. На 
одну треть обновился кол
лектив - производственного 
объединения Сибкабель в  
1980 году — это отрица
тельно сказывается на про
изводительности труда, ка
честве работы. На ГПЗ-5 
за год уволились 178 инже
нерно-технических работни
ков.

Все больший удельный 
вес в общем объеме капи
тальных вложений занима
ет в районе строительство 
жилья, объектов соцкульт
быта. За 10-ю пятилетку 
трудящиеся получили 200 
тысяч квадратных , метров 
жилой площади, три сред

ние школы, на 1.190 мест 
детских учреждений. Мно
гое делается, чтобы темпы 
Ати еще более выросли. 
Слесарь ЖБК-100 Г. Н. Ели
сеев рассказал о работе, 
которую проделали партий
ная организация, весь кол
лектив по переводу части 
мощностей завода на вы
пуск сборного железобетона 
для жилищного строитель
ства. Сейчас реконструкция 
завершена и в одиннадца
той пятилетке начнет да
вать отдачу. Коммунисты 
района обсудили также воз
можности увеличения про
изводственных' мощностей и 
других предприятий строй
индустрии.

Многое можно сделать 
для улучшения снабжения 
рабочих продовольственны
ми товарами, в частности, 
продуктами животновод
ства. Но ни одно крупное 
промышленное предприятие 
района до сих пор не име
ет подсобных хозяйств и ни
чего не предпринимает для 
их организации. За это 
серьезной критике подверг
лись руководители произ
водственного объединения 
Сибкабель, ГПЗ-5, нефтехи
мического комбината, об
ластного объединения Сель
хозтехники.

XXV I съезд еще раз убе
дительно показал, как мно
го внимания уделяют пар
тия, ее Центральный Ко
митет совершенствованию 
форм и методов партийной 
работы, повышению бое
способности организаций, 
авангардной роли коммуни
стов. В свете повышенных 
требований к этим участ-. 
кам внутрипартийной жиз
ни и шел разговор' на соб
рании актива. Докладчик 
отметил, что не изжиты 
факты, когда нарушаются 
сроки проведения партий
ных собраний или проходят 
они при низкой явке и ак
тивности коммунистов. От
дельные секретари партий
ных Организаций не при
дают должного значения 
гласности в работе, дисцип
лине исполнения, от случая 
к случаю информируют 
коммунистов' о ходе выпол
нения решений партийных 
ербраний, критических за
мечаний и . предложений,

редко практикуют отчеты 
коммунистов, хозяйствен
ных руководителей. Так об
стоят дела в партийных 
организациях завода строи
тельных материалов, управ
ления Сибсантехмонтаж, 
кирпичного завода, объеди
нения Томсктрансгаз.

Выступающие делали вы
вод: важно повысить роль 

,первичных партийных орга
низаций. Идет ли речь о ре
шении кадровых вопросов, 
о выполнении государствен
ного плана или об улучше
нии условий труда и быта 
людей, они должны про
явить больше принципиаль
ности, твердо проводить 
партийную линию. Об от
ветственности коммунистов 
за порученное дело, о роли 
их в коллективе говорили 
на собрании бригадир на
ладчиков А. А. Мосман, 
слесарь-наставник автоко
лонны № 1977 К. Н. Коно
плев.

Предсъездовские дни ста
ли для коллективов пред
приятий района днями 
ударной работы. Право под
писать рапорт съезду полу
чили производственное объ
единение Сибкабель, гор- 
молзавод, автоколонна
№ 1977. К дню открытия 
партийного форума коллек
тивы 12 предприятий и ор
ганизаций, 34 цехов, 143 
бригад, более 4.600 человек 
доложили о выполнении 
двухмесячного задания.

Собрание партийного ак
тива призвало всех трудя
щихся продолжить удар
ную трудовую вахту, актив
но включиться в практиче
скую работу по претворе
нию решений XXVI съезда 
КПСС в жизнь. В день Ле
нинского коммунистического 
субботника дать наивысшую 
производительность труда, 
развернуть соревнование за 
выполнение плана четырех 
месяцев к Ш -й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Собрание. целиком и пол
ностью одобрило решения 
XXV I съезда КПСС, приня
ло их к неуклонному руко
водству и исполнению.

На собрании выступил се
кретарь обкома КПСС А. И. 
Бортников.

К. МИРОШНИЧЕНКО.

О Т С Т А Ю Щ И Х  
НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ

В январе участок токар
ной россыпи вновь завали
вал план. Выполнение 
предсъездовских обяза
тельств коллектива цеха 
оказалось под угрозой. По
советовавшись, члены парт
бюро решили направить на 
помощь отстающим комму
нистов литейного участка.

— Виктор Николаевич, не 
вспомнишь ли токарное ре
месло?

Наладчик литейного обо
рудования В. Н. Бобров по
нимающе кивнул головой:

— Помочь? Ну, передай
те токарям, чтобы заготовок 
запасли побольше. Придем.

Согласились на наше 
предложение также заточ
ник В. В. Мишкин, литей
щик В. И. Каштыкин. Не
сколько дней, переквалифи
цировавшись в токарей — 
смежную профессию ком
мунисты освоили в совер
шенстве, -—■ они обрабаты
вали заготовки для под
шипников. Когда угроза 
срыва. миновала, рабочие 
вернулись на свой участок.

Помощь литейщиков то
карям, можно сказать, ста
ла традиционной. Взаимо
выручка, пример которой 
показывают коммунисты, 
не раз позволяла коллекти
ву с честью выходить из 
трудного положения. Ком
мунисты цеха задумались: 
а не применить ли такую 
форму перегруппировки сил 
и на других участках? Ра
зумеется, в первую очередь 
там, где это не в ущерб 
другим делам.

В феврале предстояло 
срочно изготовить 6.000 
тепловозных подшипников. 
Участок создан недавно, из- 
за нехватки специалистов 
не справлялся с заданиями. 
На некоторых операциях 
рабочие не имеют еще на
выков и допускали брак, 
наметилось отставание от 
графика. Это насторожило 
коммунистов.

Шлифовщицу Валентину 
Зубкову знают в цехе как 
добросовестного и стара
тельного человека. Когда

объяснили молодому ком
мунисту ситуацию, Вален
тина, не раздумывая, дала 
согласие поработать на от
стающем участке. Постави
ли ее на самую ответствен
ную, конечную операцию— 
тонкое шлифование. Здесь 
при обработке деталей надо 
добиваться высокого класса 
чистоты, а это обычно уда
ется наиболее опытным. На 
участке вагонных колец Ва
лентина изучила свою опе
рацию досконально.

С первых же дней, после 
того, как перешла Зубкова 
на соседний участок, здесь 
повысилась производитель
ность труда, больше про
дукции пошло с первого 
предъявления. На подработ
ку ОТК возвращал теперь 
немногие кольца. Позже, 
когда подводили итоги 
ударной вахты в дни съез
да, отмечали: если бы не 
Валентина, неизвестно,
сделали бы заказ в срок 
или нет...

В докладе товарища Л. И. 
Брежнева, в других вы
ступлениях на X XV I съезде 
КПСС говорилось о необхо
димости подтягивать от
стающие коллективы. При
мененная нами форма по
мощи не нова. Но убеди
лись, что она эффективна 
вдвойне. Помогая товари
щам, коммунисты показы
вают им пример и переда
ют опыт.

На одном из ближайших 
заседаний партийное бюро 
всесторонне рассмотрит во
прос о работе коммунистов 
на отстающих участках. 
Есть мысль выпускать спе
циальные «молнии»: каж
дому будет приятно полу
чить благодарность в свой 
адрес за помощь. А кое-ко
го из нерадивых стоит и 
покритиковать. Ведь помо
гать хорошо тому, кто и 
сам старается.

Т. ГЕЛОЕВ, 
наладчик, член партбю
ро цеха железнодорож

ных подшипников 
ГПЗ-5;

Б. ФОМИНЫХ, 
секретарь партбюро цеха.
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На всех факультетах и 

курсах университета марк
сизма-ленинизма при обко
ме КПСС начались научно- 
практические конференции 
на тему: «Формирование но
вого человека в свете ре
шений XXV I съезда КПСС». 
Участникам конференций 
предстоит подвести итоги

работы университета по 
формированию активной 
жизненной позиции слуша
телей —  этой проблемой 
профессорско - преподава
тельский состав университе
та занимается уже пять 
лет.

Конференции наметят 
основные направления ра

боты по дальнейшему со
вершенствованию идейно
теоретической подготовки 
кадров в свете требований 
X XV I съезда партии.

НА СНИМКЕ: группа
слушателей — участников 
научно-практических кон
ференций.

Фото Б. Некрасова.

Л и ч н ы м
примером

В дни предсъездовской 
вахты коллектив цеха № 1 
ДСК, где производят желе
зобетонные плиты, поддер
жал предложение комму
нистов давать такие изде
лия, чтобы не было возвра
тов на доделку. Добиться 
этого мешали прежде всего 
наши внутренние неувяз
ки, недобросовестность не
которых людей.

Бригадир второго пролета 
коммунист • С. П. Суходолия 
предложил остановить, на
конец, утечку из кассет 
«молока» (жидкий бетон). 
Для того, чтобы это сделать, 
надо ремонтировать кассе
ты, плотно закрывать фор
мы. Партгруппа взяла пред
ложение на учет. О нем 
шла речь на планерке на
чальников цехов. Коммуни
сты учли и замечания фор
мовщика А. Н. Андреева: 
цех работает в три смены, 
а ОТК — в две. Склад гото
вой продукции время от 
времени затоваривался, от
делочникам тогда прихо
дится нелегко. Как парт
групорг я обратил на это 
внимание руководителей. 
Наше предложение было 
принято — теперь контро
леры работают в три сме
ны.

Все бригады нашего цеха 
в социалистические обяза
тельства на 1981 год внесли 
пункты по качеству. Наме
чено 88 процентов продук
ции — больше, чем в про
шлом году,—сдавать с пер
вого предъявления. Понят
но, ОТК и инженерно-тех
нические работники, веду
щие пооперационный конт
роль изготовления плит, 
должны повысить требова
тельность к бригадам и 
звеньям. Добротное каче
ство продукции; забота о 
нем начинаются на участ
ках приготовления бетона, 
формовки, зависят от каж
дого рабочего.

Залюбуешься, как фор
муют плиты в звене комму
ниста В. Г. Бурученко. Вла
димир Григорьевич отлично 
знает дело и товарищей 
своих учит сноровке. Их 
девиз — работать без брака. 
Для этого равномерно раз
ложи смесь, сними лишние 
слои и уплотни ее, подбей 
в углах, чтобы не «лечить» 
их потом. Звено, в котором 
трудится также молодой 
коммунист Михаил Востри- 
лов, делает все это не 
только тщательно, но и бы
стро. Здесь каждый рабо
чий помнит, что и от него 
зависит, будет ли качест
венной панель.

Вопросы, рассматривае
мые на собраниях парт
группы, так или иначе за
трагивают проблему качест
ва. Ни одного коммуниста 
(а четверо из двенадцати— 
бетонщики) она не остав
ляет равнодушным. Ведь 
решения XXV I съезда 
КПСС ориентируют «на 
дальнейшее улучшение ка
чества продукции во всех 
отраслях». Как думает 
действовать в этом направ
лении партгруппа цеха? На 
ближайшем собрании обсу
дим работу ремонтной 
службы, примем меры для 
оказания ей помощи. Счи
таем, надо укрепить ОТК: 
здесь велика текучесть кад
ров, а новые люди, извест
но, пока-то привыкнут... Но 
главное •—- личным приме
ром коммунисты будут по
вышать ответственность
рабочих за качество желе
зобетона. Так, как это уже 
сейчас делают бетонщики 
В. Г. Бурученко, С. П. Су- 
ходолин, М. Н. Вострилов, 
электрик И. П. Данейко.

, Б. ОСИПОВ, 
электрик цеха № I ДСК, 

партгрупорг.

За эффективность 
хозяйствования

П е р е к р ы в а я  п у т ь  п о т е р я м
XXV I съезд КПСС вновь 

подчеркнул: животноводст
во сегодня — ударный 
фронт в сельскохозяйствен
ном производстве.

Наш совхоз завершил 
последний год десятой пя
тилетки перевыполнением 
плана продажи молока. Но 
не удалось справиться с за
данием по продаже мяса. В 
числе других причин — не
достаточно развитое произ
водство кормов для обще
ственного животноводства. 
Резервы улучшения кормо
производства — одна из 
ключевых позиций, на ко
торую в одиннадцатой пя
тилетке партийная органи
зация обратит особое вни
мание.

Мы, коммунисты, и рань
ше указывали агрономам, 
дирекции на необходимость 
улучшить семеноводство 
многолетних трав. Ежегод
но следует пересевать их 
400—500 гектаров — треть 
отведенной площади. Со 100 
гектаров семенников вполне 
можно получить нужное

количество семян. Но, что
бы они вызревали, агроно
мы должны позаботиться 
об улучшении агротехники. 
Сеять травы на семена сле
дует только широкорядным 
способом.

Если раньше партком 
лишь напоминал обо всем 
этом, то теперь придется и 
спросить кое с кого за не- 
разворотливость.

Нехватку сена в хозяйст
ве возмещаем соломой. Как 
бы хорошо она поедалась 
животными в кормосмеси! 
А кормоцех стоит... Нестан
дартное оборудование,
смонтированное здесь, часто 
выходит из строя. Нынче 
мы проведем реконструк
цию цеха. Будет кормо- 
смесь — возрастет к  про
дуктивность скота. Тогда, 
полагаю, повезем скот на 
сдачу средним весом не 
365—370 килограммов, а вы
ше.

Партком и дирекция сов
хоза наметили пути борьбы 
с потерями, улучшения ка
чества другой сельскохо

зяйственной продукции.
Что можем применить 

нового на хлебной ниве? 
Опробовали сцепы из спа
ренных сеялок — повыси
лось качество заделки се
мян, ровнее стали всходы. 
Убедились, что обработку 
посевов лучше Бести куль
тиваторами. Сделаем эти 
нововведения обязательны
ми.

Потери продукции, ее 
низкое качество обнаружи
ваются прежде всего там, 
где не ладится с трудовой 
дисциплиной. Помня об 
этом, коммунисты будут 
улучшать воспитательную 
работу в коллективе. Осо
бенно среди животноводов 
Прогулы еще есть и до
пускаются, как правило, 
молодыми работниками.

Укреплять трудовую дис
циплину — значит повы
шать влияние партийной 
организации на коллектив. 
В цехе животноводства 
примем в партию новых 
людей, поднимем боевитость 
партгрупп. Это во многом

зависит от возглавляющих 
их бригадира Н. Д. Зверева 
и мастера-наладчика В. И. 
Локтионова.

Производственными уча
стками у нас руководят, 
как правило, коммунисты. 
Им следует еще ответствен
ней относиться к поручен
ному делу. В одиннадцатой 
пятилетке, например, будем 
увеличивать производство 
травяной муки. Коммуни- 
сту-наставнику Н. П. Ме
щерякову, который возглав
ляет коллектив АВМ, при
бавится забот: агрегат зара
ботает круглосуточно.

На партийном собрании, 
посвященном обсуждению 
документов съезда, вопро
сам сокращения потерь, 
улучшения качества про
дукции уделим самое серь
езное внимание. Ими дол
жен быть озабочен каждый 
труженик.

М. ТРУШКОВ, 
секретарь парткома сов
хоза «Северный» Чаин- 

ского района.

Р е ч н и к и  

г о т о в я т с я  к навигации
На календаре середина 

марта, а это значит, что до 
открытия навигации оста
лось немногим больше ме
сяца. И потому первый воп
рос, заданный главному 
диспетчеру Томского реч- 
порта Г. И. Черных:

— Насколько сегодня го
товы речники к навигации?

— Работа у нас ведется
по двум основным направ
лениям: во-первых, произ
водится ремонт плавуче
перегрузочной техники,
грузового и буксирного фло
та, портальных кранов, 
подготовка причалов. А во- 
вторых, идет завоз и накоп
ление грузов к ак . в самом 
речпорту, так и ша прича
лах предприятий-грузоот- 
правителей, таких, как объ
единение Томскнефть, тре
сты Томскгазстрой, Томск- 
сельстрой и многих других.

Для навигации этого года 
необходимо накопить 350 
тысяч тонн грузов. В том 
числе на причалы речпор- 
та .нужно завезти 180 тысяч 
тонн. И завоз, и накопление 
идут успешно. Например, в 
порт уже завезено более 100 
тысяч тонн грузов.
. С опережением графика 
производится ремонт тех
ники и флота. Цифры наг
лядно показывают это: нам 
нужны 12,5 тысячи новых 
поддонов, из них больше 7 
тысяч мы уже получили. 
Из 315 ' контейнеров, кото
рые необходимо отремонти
ровать, 300 готовы. Большое 
внимание уделяется ремон
ту грузового и буксирного 
флота, который ведется в 
Мысках и Моряковке.

— Расскажите о ваших 
планах на предстоящую 
навигацию.

— В этом году мы намети
ли значительно увеличить 
грузооборот по сравнению с 
1980 годом. Он должен со
ставить 8 млрд. 885 млн. 
тонно-километров. Перера
ботка грузов достигнет 18 
млн. 200 тысяч тонн. Годо
вые планы .намечено выпол
нить раньше срока и пере
везти дополнительно 100 ты
сяч тонн народнохозяйст
венных грузов, перерабо
тать сверх задания 300 ты
сяч тонн грузов.

Каждый рабочий, конечно 
же, понимает, какую ответ
ственность возлагают на не
го повышенные обязатель
ства. У  нас созданы две 
укрупненные комплексные 
бригады, работающие по 
методу бригадного подряда. 
Они занимаются непосред
ственно обработкой флота, 
вагонов, автотранспорта. На 
бригадный подряд переве
ден и комплекс по добыче 
гравия.

— Какие трудности могут 
нынче возникнуть в ходе 
навигации?

— В основном трудности 
в работе с клиентурой. 
Многие предприятия-грузо
отправители ■— Томсксель- 
строй, Томлеспром, УМНЦС 
— не имеют своих специа
лизированных причалов и 
погрузочных средств. Из-за 
этого часто не выполняются 
нормы погрузки.

И еще сложная проблема: 
Минречфлот РСФСР не 
удовлетворяет потребности 
речников Западной Сибири 
в поставках сухогрузов, 
мелкотоннажного флота, 
необходимого в условиях 
освоения новых нефтяных 
районов. '

Т. КОЧЕТКОВА.

« П у л ь т  о п е р а т о р а
м е л о к  д е с я т н и к а »и

Критическая статья под 
таким заголовком была 
опубликована в «Красном 
знамени» 1 февраля. Вы
ступление газеты обсуждено 
на производственных сове
щаниях в объединении Том
леспром, на Белоярском ле
сопромышленном комбина
те, в Аргат-Юльском и Ас- 
лановском леспромхозах. 
На Совещаниях отмечено» 
что критика справедлива, 
разработаны меры по Уве
личению выхода круглых: 
лесоматериалов и, в частно
сти, дорогостоящих сорти
ментов из кедра.

Во всех операторских ка
бинах и обогревательных 
домиках на нижких скла
дах вывешены плакаты, по 
которым можно обучиться 
правильному раскрою дре
весины, таблицы цен на 
круглые лесоматериалы.
Задания бригадам доведены 
с учетом выхода сортимен
тов и сортов. Определены 
меры морального поощре

ния за производство доро
гостоящих сортиментов.

В Аргат-Юльском лес
промхозе приказом дирек
тора наложены взыскания 
на мастера Г. М. Заревную 
и начальника нижнего 
склада С. П. Куртачакова. 
На заседании парткома 
указано заместителю ди
ректора Н. И. Козлову.

Издан соответствующий 
приказ в Асляновском лес
промхозе. Виновные нака
заны, статья обсуждена на 
заседании парткома лес
промхоза.

На Белоярском лесопро
мышленном комбинате за 
низкое техническое состоя
ние оборудования взыска
ния получили механик 
Н. В. Кашин, технолог 
Р. М. Шайморданов и стар
ший мастер А. Е. Иванни
ков.

В. АНДРЕЙЧУК, 
заместитель • начальника 

объединения Томлес
пром.

« В е д о м с т в е н н ы е  барь ер ы»
На выступление газеты, 

опубликованное 30 января 
под таким названием, ре
дакции ответили управляю
щий трестом Томлесстрой 
А. С. Паяовицын и пер
вый секретарь Асиновского 
горкома партии А. Д. Кол- 
тыков.

Изложенные факты име
ют место, сообщил А. С. 
Пановицын. Для улучшения 
обеспечения паром арболи- 
тового производства трест 
закончил работы по монта
жу двух котлов, вместе с 
руководством Асиновского 
трактороремонтного завода 
рассмотрел вопросы, .как 
ускорить пусконаладочные 
работы и запуск четвертого 
и пятого котлов. Вскоре 
будет заключен договор ме
жду заводом и комбинатом 
производственных пред
приятий (в подчинении ко
торого находится завод ар- 
болитовых изделий).

Увеличение строительства 
домов из арболита во мно
гом зависит от главного 
заказчика — объединения 
Томлеспром. Однако ни 
Томлеспром, ни управление 
сельского хозяйства, ни 
другие ведомства не пере
дали тресту проектно-смет
ную документацию на со
оружение домов из арболи
та, не заключили договоров 
на строительство.

С предложениями о более 
эффективном использова
нии мощностей завода ар- 
болитовых изделий трест

неоднократно обращался к 
руководителям объединения 
Томлеспром,' в Минлесбум- 
пром СССР, в другие орга
ны. Надеемся, что выступ
ление газеты поможет ис
пользовать мощности завода 
более эффективно, а глав
ное — перевести строитель- /  
ство жилых домов в лесных 
поселках и сельской мест
ности на индустриальную 
основу.

»  * *

Аеиновский городской 
комитет партии рассмотрел 
статью на заседании бюро.
Ее автор правильно отмеча
ет несогласованность руко
водителей комбината произ
водственных предприятий, 
Причулымской ПМК и 
трактороремонтного завода.

Бюро горкома КПСС обя
зало И. В. Бурдовицына,
Р. С. Дагиса, В. П. Арефье
ва до 1 июля обеспечить 
ввод котлов в действие. 
Горисполкому поручено до 
1 мая разработать програм
му строительства жилья 
из арболита в городе и рай
оне на 11 ю пятилетку.

В то же время не решают 
многие вопросы трест Том- ■ 
л ее строй и объединение 
Томлеспром.

Городской комитет партии 
берет под контроль освое
ние мощностей завода арбо- 
литовых изделий, сделает 
все' зависящее от него, что
бы ускорить строительство 
жилья из арболита.

« Д о ж и в е м  д о  в а х т ы »
Это заголовок выступле

ния бригадира В. А. Юрки- 
ва, напечатанного в област
ной газете 11 февраля. Из
ложенные в нем факты 
имели место. Состоялось за
седание партийного комите
та Белоярского лесопро
мышленного комбината. На
чальнику Кузуровского ле
сопункта В. И. Горохову 
объявлен строгий выговор.

Заседание бюро Верхне- 
кетского райкома КПСС

обязало администрацию 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината закре
пить за бригадой В. А. Юр- 
кива лесной фонд на 1981-й 
и последующие годы, ут
вердило мероприятия по 
устранению допущенных 
недостатков, взяло под кон
троль их выполнение.

В. РЕШЕТНИКОВ, 
первый секретарь Верх- 
некетского райкома пар

тии.

N
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Анализ показал, что по
вышение продуктивности 
стада зависит от количества 
и качества ежегодно вводи
мых первотелок, от темпов 
его обновления. Средний 
возраст коров в хозяйствах 
Львовской области теперь 
составляет пять лактаций. 
Численность животных пер
вой-третьей лактаций за 
последние 3 года увеличи
лась на 16 процентов. В на
стоящее время возрастная 
структура молочного стада 
следующая: до 4 отелов — 
45, от 4 до 6 — 31, от 7 до 
9—20, 10 отелов . и более — 
4 процента.

Очевидно, для того, чтобы 
улучшить качество стада в 
хозяйствах нашей области, 
возрастной состав коров до 
5-го отела должен состав
лять не менее 50—60 про
центов общего поголовья.

Существует прямая вза
имосвязь молочной продук
тивности с уровнем ввода в 
стадо первотелок и выхо
дом телят, с осеменением и 
отелом, сезоном отела, вли
яющим на воспроизводи
тельную способность коров. 
Увеличение продуктивности 
в осенне-зимнее время спо
собствует её росту й наибо
лее благоприятные летние 
месяцы, и — обратная 
связь. Отмечены наиболее 
высокие надои от коров,

отеливш ихся в осенне-зим
ний период.

А нализ факторов, влияю 
щ их на воспроизводство 
стада, показал, что состав
ными элементами резерва 
увеличения приплода телят 
(на 15—21 голову на 100 
коров) являю тся:

—сбалансированное корм 
ление коров, сокращение 
сервис-периода до 60 дней— 
3—4 теленка;

— повыш ение квалиф и
кации Техников и своевре
менное осеменение коров — 
2—3 теленка;

— соверш енствование ра
боты зоотехников-селекцио- 
неров, контроль за  учетом 
приплода •— 2— 3 теленка;

— упорядочение системы 
вы браковки коров — 4— 5 
телят;

—• сокращение вы н у ж 
денного забоя стельны х ко
ров — 2—3 теленка;

—- лечение гинекологиче
ски х заболеваний коров — 
2—3 теленка.

По вновь заведенному по
рядку основную вы браковку 
коров теперь проводят п е
ред зимне-стойловым со
держанием. Это экономи
чески и зоотехнически оп
равдано. В  первом квартале 
вы браковы ваю т лишь боль
ны х, что составляет 2—2,5 
процента. У нас — 7 про
центов, или 6.000 коров, со
державшихся ползимы без

должной отдачи. Тут бы 
тресту С’котопром попол
нить свое маточное пого
ловье за счет выбракован
ных, но стельных коров. Но 
он этого не делает.

До внедрения поточно-це
ховой технологии проводи
лось немало бессистемных 
мероприятий по улучшению 
воспроизводства стада. Те
перь разработан комплекс
ный план организационно^ 
хозяйственных, зоотехни
ческих и вегеринарнотпро- 
ф'илактических мероприя
тий, включающий раннее 
использование телок, раннее 
осеменение коров после оте
ла, проведение активного
моциона, акушерско-гине
кологическую диспансери
зацию, выращивание нете
лей только в спецхозах и 
т. д. В  наших условиях 
эти меры позволили бы 
ежегодно ремонтировать
стадо на 26—28 процентов 
против 19—21 за последние 
годы, что в свою очередь 
дало бы возможность про
водить более жесткую выб
раковку непригодных ко
ров, обеспечило ежегодный 
рост маточного поголовья
не менее чем на 3—4 про
цента.

Мероприятиями по орга
низации племенной работы 
предусмотрены повышение 
породности скота, расшире
ние сети .племенных ферм,

хозяйств, применение мето
да крупномасштабной се
лекции. Разработаны нор
мативы признаков скота 
желательного типа, целена
правленного выращивания 
ремонтного молодняка.

Специалисты областного 
управления разработали 
«Положение о пунктах тех
нического обслуживания 
механического оборудова
ния ферм». Такие пункты 
созданы на каждой ферме, 
организованы отряды тех
нического обслуживания 
(ТО). Они состоят из сле- 
сарей-наладчиков и масте
ра-наладчика. При ПТО 
имеется склад резервного, 
а также обменного фонда 
запасных частей и агрега
тов.

Для своевременного и 
квалифицированного влия
ния на ход технологических 
процессов необходимы кон
центрация .всех данных и 
глубокий анализ. С этой 
целью создана зоотехнико
диспетчерская служба, ру
ководит которой зоотехник- 
селекционер.

Большую роль в развитии 
животноводства, и в частно
сти во внедрении поточно
цеховой технологии, сыгра
ли созданные во всех кол
хозах и совхозах, районных 
управлениях сельского хо
зяйства технологические со
веты, а в аппарате обла

стного управления — тех
нологический отдел, коор
динирующий работу молоч
ных ферм и комплексов с 
Поточно-цеховой системой 
производства.

Значительную работу про-, 
водят созданные в 1976 г о 
ду областная и районное 
комиссии по контролю /  за 
воспроизводством, а тежже 
по борьбе с яловостью ма
точного поголовья. С йздать 
такие комиссии у на<̂  в об
ласти просто необходимо, 
хотя бы Потому, что в не
которых хозяйствах, на
пример, яловость “коров до
стигает 15—17 прлцентов, то 
есть каждая шестая-седь
мая корова не дает ни те
ленка, ни молока, а ее со
держат.

В каждом. хозяйстве 
Львовской области внед
ряется комплексная систе
ма управления качеством. 
Здесь предусмотрены поря
док и периодичность оцен
ки качества отдельных 
технологических операций, 
технологий в целом, каче
ства труща руководителей 
хозяйств, производственных 
управлений, специалистов, 
отдельных трудовых кол
лективов и исполнителей.

Спецхозы создаются толь- ‘ 
ко после проработки техни
ко-экономического обоснова
ния. Найдена удачная фор
ма взаимоотношений и вза
иморасчетов между спецхо- 
загми и хозяйствами-репро
дукторами.

Опыт работы львовских 
животноводов по поточно
цеховой технологии одобрен 
ЦК КПСС. Его следует ши
роко распространить в на
ших колхозах и совхозах с 
учетом местных условий.

А. АПСАЛЯМОВ, 
заведующий сектором 
животноводства Том
ской научно-производ
ственной лаборатории 
Министерства сельского 

хозяйства РСФСР.

Еждынародная
нц>ормация
е п о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

Заседание Политбюро ЦК ПОРП

После окончания в 1968 году Асиновского СПТУ-1 
М. Э. Тенисон работал трактористом. Хорошо изучил 
основную сельскохозяйственную технику, особенности ее 
ремонта, Сейчас Михаил Эдуардович — слесарь-сборщик 
Каргасокской сельхозтехники. Свои производственные 
задания постоянно перевыполняет при высоком качестве 
ремонта тракторов и двигателей к ним.

Фото В. Кроведыцикова.
К а р г а с о к е н и й  р а й о н .

Л

' Такой же безошибочной 
приметой весны, как звон
кая капель, служат шумные 
стайки мальчишек и дев
чонок на городских улицах, 
стадионах, в кинотеатрах. 
У школьников началась ве
селая перемена — весенние 
каникулы. Много ярких 
впечатлений обещает она 
детворе.

Как всегда, радушно при
нимает юных третей краса
вица Москва.' В столицу 
съедутся около двух тысяч 

>ребят из самых разных
- уголков страны — победи

тели Всесоюзной туристской 
краеведческой" экспедиции 
пионеров и школьников 
«Моя Родина — СССР».' В 
походах по ее маршрутам 
приняли участие' около де
сяти миллионов ребят. Со
берутся в Москву на всесо
юзную конференцию и 
юные геогр|фы.

Многие ребята совершат 
экскурсии по ленинским 
местам. Так, московские 
школьники "пцбьщают в

- Ульяновске, Ленинграде, 
Шушенском. А юные жите
ли Пскова и й х ' свёрстщщи 
из других областей и рес
публик страны проведут 
праздник, к которому они 
готовились с первых дней 
учебного года. Его тема —- 
«В. И. Ленин в советской 
литературе и . искусстве». 
Для псковских ребят это 
мероприятие имеет особый 
смысл — ведь в йх городе 
в 1900 году Владимир Иль
ич работал над проектом 
издания газеты «Искра». “

Насыщенной обещает 
быть «культурная афиша,» 
каникул. Тысячи ребят при- 

, мут участие в популярных 
v~ детских праздниках —

перемена
«Книжкины именины» и 
недели музыки для детей и 
юношества. В гости к кали
нинским ребятам приезжа
ют грузинский детский ан
самбль «Руставские ромаш
ки» и московская му
зыкально-хоровая школа 
«Восход».

Неделю игры и игрушек 
проводят юцые киевляне. 
Она • завершает конкурс 
«Пионеры города — малы
шам села», в котором при
няли участие тысячи юных 
умельцев столиц:.: Украи
ны, В Риге юные художни
ки латвийской столицы, 
Вильнюса, Таллина, Тби
лиси организовали выставку 
изобразительного и декора
тивно-прикладного . искусст
ва.

Немало сюрпризов ожида
ет любителей"' кино. В Мо
скве открывается фестиваль 
«Сказка» — самый предста
вительный за всю историю 
детских киносмотров. Чле
нами жюри на этот раз 
станут сами юные зрители. 
Перед ребятами гостеприим
но распахнули двери все 
театры страны, а их у нас 
почти шестьсот. На многих 
весенних афишах пометка
— «Премьера». Одну из них
— балет «Винни-Пух и все, 
все, все...»—подарили юным 
жителям Душанбе артисты 
Таджикского академическо
го'1" театра оперы' й балета 
имени С." Айни' Вместе с 
профессиональными" танцо
рами в музыкальной сказ
ке, созданной" композитором 
Ю. Тер-Осиповым, заняты 
и маленькие артисты—уча
щиеся ’ хореографической 
студии театра.

Щорр. ТДСС).

П О С Л Е

К Р И Т И К И
«Любым попыткам преследования за крити

ку необходимо давать самый решительный от
пор... Никакого попустительства в отношении 
зажимщиков критики — таково требование и 
партийного, и государственного закона».

(Из Отчетного доклада ЦК КПСС X XV I съезду
партии).

В январском выпуске 
«Народный контроль — на 
посту» было опубликовано 
письмо В. Ф. Степанова и 
членов его бригады из 
УПТК Томского дорожного 
ремонтно - строител ь н о г о 
треста «Как «пробить» во
прос?». Рабочие писали о 
том, что труд их организо
ван плохо, на базе не со
зданы нормальные бытовые 
условия. Бригада не обес
печена инструментом, здесь 
нарушаются правила тех
ники безопасности, возни
кают неясности при начис
лении заработной платы, 
отсутствуют бытовки.

После публикации пись
ма мы получили второе от 
Владимира Ферапонтовича 
Степанова. Он благодарил 
редакцию за наступившие 
перемены — «получили ло
мы, другой инструмент, 
скоро будем справлять но
воселье в новых бытовках, 
да и мастера стали к нам 
внимательнее». В то же 
время автор высказывал 
недоумение по поводу 
странного восприятия кри
тики руководством пред
приятия. Начальник УПТК 
С. Ф. Поляков по-деловомз' 
отреагировал на замечания 
рабочих, но без достаточ
ных на то оснований ли
шил В. Ф. Степанова пре
мии и объявил ему выго
вор за якобы допущенный 
по вине рабочего сверхнор
мативный простой вагонов.

Когда с повторным пись
мом В. Ф. Степанова мы 
приехали в управление 
производственно -  техноло
гической комплектации, 
ошибку здесь отчасти ис
правили. Рабочим В. Ф. 
Степанову и Р. С. Вахито
ву были выплачены не
обоснованно отмененные 
премиальные. Но ' пункт 
приказа о выговоре остал
ся, хотя обком профсоюза 
категорично потребовал ис
ключить его в связи с не
правильным применением 
законов о наказании ви
новных.

Нарушений по отноше
нию к В. Ф. Степанову бы
ло допущено несколько. 
Вот, хотя бы одно: выговор 
ему был вынесен без со
гласования с месткомом, 
что явилось грубым нару
шением Положения о пра
вах ФЗМК: В. Ф. Степанов 
является его членом.

Все эти факты говорят о 
правовой неосведомленно
сти руководителей управле
ния. Но права ли админи
страция по сути? Действи
тельно ли . бригадир В. Ф. 
Степанов заслуживает на
казания?

У начальника УПТК Сер
гея Федоровича Полякова 
мы поинтересовались, были 
ли претензии к работе Вла
димира Ферапонтовича
раньше.

— Нет, — горячо заверил 
он. — И бригада, и сам 
бригадир работали неплохо.

—- А теперь?
— Теперь Степанов стал 

работать хуже. Проявляет 
излишнюю самостоятель
ность, не выполняет прика
зы мастера.

Просим подтвердить этот 
вывод примерами.

— Пожалуйста, — с го
товностью соглашается ру
ководитель. — Отказывается 
грузить лес на больше
грузную машину. Неохотно 
сгружает гранитные бордю
ры, требуя внедрения ка
кого-то своего усовершенст
вования, хотя сейчас над 
этим работает специальная 
группа организации произ
водства при тресте. И вот 
последний случай: отка
зался вместе с бригадой 
разгружать вагон, что при
вело к простою.

Выясняем, не куражится 
ли человек, требуя для се
бя излишних льгот и не 
выполняя прямых обязан
ностей, предусмотренных 
должностной инструкцией? 
Чем глубже вникаем в си
туацию, тем больше убеж
даемся: все не так. Не сто
ронний человек в УПТК 
В. Ф. Степанов, и болеет он 
не только за себя, но и за 
производство.

На заседании Октябрь
ского районного комитета 
народного контроля этот 
вопрос рассмотрен специ
ально. За очковтирательст
во в оформлении докумен
тов начальнику УПТК С. Ф.

Полякову объявлен выго
вор. На него произведен 
денежной начет в разме
ре месячного оклада. *

Но С. Ф. Поляков упор
ствует:

— Выговор Степанову я 
все равно вынесу. Он его 
заслужил.

Возможно, у Сергея Фе
доровича есть причины на
казать В. Ф. Степанова, и 
он лишь умолчал о них. 
Нийто этого права у ру
ководителя не отнимает, 
однако пользоваться им 
следует продуманно, обос
нованно,. соблюдая в обяза
тельном порядке трудовое 
законодательство.

«У Степанова — трудный 
характер», — пытались до
казать нам в УПТК. Воз
можно, это и так. Возмож
но, есть в характере у че
ловека дотошность, упрям
ство. Но ведь могут они 
подогреваться и неосведом
ленностью в делах пред
приятия, и всё той же пра
вовой безграмотностью ру
ководителей. Сколько воп
росов накопилось у ра
бочего, а ведь ответов 
на них в коллективе он 
так и не нашел. Письма в 
облсовпррф, другие органи
зации -—• яркое тому под
тверждение.

С. Ф. Поляков в должно
сти начальника УПТК не 
так давно. В  определенной 
степени его просчеты свя
заны с отсутствием доста
точного опыта руководства. 
Это, как говорится, дело 
поправимое. Однако насто
раживает нежелание Сер
гея Федоровича признать 
очевидные промахи. Как 
будто коса нашла на ка
мень, упрямство на уп
рямство. А ведь для руко
водителя подобные методы 
работы недопустимы.

Все, что касается отме
ченных нарушений, несом
ненно, должно быть ис
правлено. Но важно и то, 
какие выводы сделают 
конфликтующие стороны. 
Сумеет ли подняться выше 
личной обиды рабочий 
Владимир Ферапонтович 
Степанов? Осознает ли 
свою истинную роль в кол
лективе Сергей Федорович 
Поляков? Примут ли дейст
венные меры в дорожном 
ремонтно-строительном тре
сте?

А. СИНЕЛЬНИКОВ, 
инспектор обкома проф
союза рабочих местной 
промышленности, ком
мунально-бытовых пред

приятий;
Г. СВАРОВСКИЙ, 

председатель Октябрь
ского комитета народ

ного контроля;
Н. ГУБСКАЯ, 

наш корр.

ВАРШАВА. На состояв
шемся здесь заседании 
Политбюро ЦК ПОРП была 
рассмотрена социально-по
литическая обстановка в 
стране.
■ Политбюро ЦК ПОРП 
констатировало, что в ре
зультате событий послед
них дней Польша оказа
лась перед лицом серьез
ной угрозы. Все предыду
щие усилия партии, госу
дарства и всех патриотиче
ских сил, направленные на 
преодоление социальной на
пряженности и стабилиза
цию жизни в стране, по
дорваны. В интересах всех 
поляков быстрее найти вы
ход из этой опасной ситуа
ции.

Политбюро ЦК ПОРП 
указывает, что неизменная 
линия действий партии — 
стремление к нормализации 
жизни, к урегулированию 
конфликтов “политическими 
средствами, путем перегово
ров и соглашений, терпели
вого выяснения и убежде
ния с учетом мнения об
щественности. Важным про
явлением такой позиции 
стали призыв Председателя 
Совета Министров ПНР к 
90 спокойным дням и про
грамма правительства. По
этому сейчас .необходимо 
прекратить все забастовки.

Спокойствие, нужное об
ществу, партии и государст
венным властям, — основ
ной фактор успешного про
должения процесса социа
листического обновления. 
Добросовестный труд всех 
поляков — необходимое ус
ловие преодоления глубоких 
экономических трудностей, 
смягчения увеличивающих
ся тягот повседневной жиз
ни. Этому призваны слу
жить энергичные действия 
властей и государственных 
органов.

Минула лишь третья 
часть из предлагавшихся 
90 спокойных дней. В это 
время была предпринята 
конкретная работа, достиг
нут прогресс в решении 
некоторых назревших воп
росов. Эта позиция пробуж
дала надежду у членов 
профсоюзов и многих дея
телей «Солидарности». Од
новременно вопреки линии 
соглашения и сотрудниче
ства возникают, а в послед
нее время и усиливаются 
конфликты по разным по
водам в различных рай
онах. Эти факты подтверж
дают, что в стране есть 
люди, которые, выступая с 
крайних позиций, пытаются 
авантюристскими мето
дами усиливать напряжен
ность, нарушают нормаль
ный ритм жизни и труда. 
Их действия нарушают об
щественный порядок, сеют 
недоверие к . государствен
ным властям, особенно к 
органам милиции и служ
бы безопасности.

Последние события в 
Быдгоще вскрыли это с 
особой остротой. При под
держке местных органов 
профобъединения «Солидар
ность» дело дошло до зах
вата здания воеводского ко
митета Объединенной кре
стьянской партии. Очеред
ным проявлением нагнета
ния обстановки и конфлик
та явилась попытка захва
тить здание воеводского на
родного совета.

Такого рода действия яв
ляются грубым нарушением 
законности, противоречат 
основным нормам общест
венной жизни. Государст
венные власти не могут и 
не будут терпеть подобных 
фактов. Закон должен быть 
един для всех. Выполняя 
распоряжение компетент

ных органов власти, службы 
общественного порядка в 
Быдгоще действовали в 
соответствии с законом. 
Накаляя атмосферу психо
за, многие деятели «Соли
дарности», не ожидая выяс
нения фактов, широко рас
пространяли непроверенные 
и  неподтвержденные версии 
событий, что обострило об
щественно-политическое по
ложение в стране. Это на
правлено против социали
стического государства и 
жизненных интересов обще
ства. В поведении «Соли
дарности» верх взяла тен
денция к тому, чтобы уси
ливать деятельность поли
тического характера, когда 
незаконно подменяются
конституционные функции 
выборных и исполнитель
ных органов. Это создает 
анархию.

Политбюро ЦК ПОРП вы
ражает глубокое беспокой
ство ходом событий и об
ращается с призывом раз
рядить атмосферу нервоз
ности, по-деловому отнес
тись к возникшему конф
ликту. . Все мы должны 
противодействовать возмож
ным провокациям. Наме
ченные забастовки в этой 
ситуации имеют явно по
литический характер. Обя
занность всех членов пар
тии — решительно противо
действовать этим забастов
кам.

Политбюро ЦК ПОРП об
ращается ко всем членам 
партии и всем полякам 
проявить максимум рассу- 
дительностй и ответственно
сти, бдительность перед 
лицом фактов подстрека
тельства, активно противо
действовать всем акциям, 
направленным против инте
ресов Польской Народной 
Республики.

ТРЕВОГА ЗА СУДЬБЫ МИРА
ВАШИНГТОН. Высокая 

гражданственность и под
линный гуманизм, глубо
кая тревога за судьбы мира 
и грядущих поколений, ре
шимость оградить людей от 
смертоносного пламени
ядерной катастрофы — вот 
что движет врачами и уче- 
ными-медиками из различ
ных стран, собравшимися 
здесь на международную 
конференцию 1 «Врачи мира 
за предотвращение ядерной 
войны».

США и СССР имеют раз
ный социальный строй, при
держиваются различных 
идеологий, сказал д-р Хау- 
эрд Корнфелд, один из ру
ководителей организации 
«Врачи в борьбе за соци
альную ответственность». 
Мы, однако, должны не 
допустить того, чтобы раз
ногласия между нашими го
сударствами привели к 
ядерной катастрофе. Подго
товка к ядерной войне с 
Советским Союзом -— это 
сумасшествие, путь к верно
му самоубийству. Врачи 
наших стран, всей планеты 
должны объединить усилия, 
чтобы направить мир в 
сторону от курса на кон
фронтацию, на путь пере
говоров. Сейчас, когда мир

стоит на перекрестке своей 
судьбы, у нас нет более 
важной задачи.

В этой связи, продолжал 
американский ученый, осо
бый интерес представляют 
новые советские предложе
ния в области разоружения, 
создания безъядерных зон в 
различных районах мира. 
Их реализация поведет к 
прекращению гонки ядер- 
ных вооружений, ослабле
нию опасности военного 
столкновения, позволит на
править значительные сред
ства на решение серьезней
ших социальных проблем, 
стоящих перед человечест
вом.

—  Среди участников 
встречи многие на собст
венном опыте убедились, 
какие неисчислимые стра
дания несет народам война, 
— сказал в интервью кор
респонденту ТАСС член со
ветской делегации академик 
Академии медицинских на
ук СССР Е. В. Шмидт. — 
При ядерной же войне эти 
страдания умножаются во 
сто крат. Наша наипервей
шая задача — предотвра
тить ужасы войны, не- до
пустить катастрофы.

—■ Я собственными глаза
ми видел, какое опустоше

ние несет с собой атомный 
взрыв, — сказал член япон
ской делегации, профессор 
университета г. .Хиросима j 
д-р Наоми Шоно. — Летом 
1945 года я учился в другом 
городе, а мои родители жи
ли в Хиросиме. Как только 
я услышал весть о взрыве 
необычной бомбы, я немед
ленно отправился домой. То, 
что предстало перед моими 
глазами, я никогда не забу
ду. Это было сильнейшим 
потрясением моей жизни. 
Уже потом я узнал, что мои 
родители за три дня до 
атомной бомбардировки эва- | 
куировались из города.

— Ядерная война угрожа
ет всему человечеству, — 
продолжал японский уче
ный. —■ Вот почему борьба 
за ее предотвращение — 
первая обязанность каждо
го. Я от души приветствую 
инициативу проведения
международной встречи
врачей, посвященной моби
лизации международного 
общественного мнения на 
б о р ь б у  с я д е р н о й  
смертью. Мы отдаем себе 
отчет в том, что эти усилия 
не будут легкими. Но иного 
выхода нет — иначе под 
угрозой окалштся все буду
щее человечества.

О: Р Е Д А К Ц И И :  Когда материал готовился к печати, в ре
дакцию п о с т у п и л и  ответы о т  главного инженера Томского 
городского производственного управления дорожного строи
тельства и благоустройства Г. Г. Тагильцева и управляющего 
Дорремстройтрестом Г. Д. Недоспасова, В них обстоятельно 
сообщается о при няты х мерах по у лу чш е н и ю  организации 
тр уда и быта рабочих и, в частности, о том, что за до п у 
щенные нарушения начальнику У П Т К  С. Ф. Полякову и глав
ному инженеру Г.  М. Р а стри ги ну  объявлены выговоры. Од
нако в ответах ни слова не говорится о том, что предпри ня
та для  улу ч ш е н и я правового воспитания в У П Т К ,  какие ме
ры намечены для  предупреждения подобных конфликтов. А  
ведь от  этого зависят микроклимат в коллективе, его произ
водственные дела.

Ожившие страницы истории
Один из ярких эпизодов 

истории партии, связанный 
с нелегальной переправкой 
в 1912 году марксистской 
литературы из Западной 
Европы в Россию, воссозда
ет новая художественная 
картина «Две строчки мел
ким шрифтом». Это — сов
местная работа кинемато

графистов студий «Лен- 
фильм» и «ДЕФА» (ГДР).

Фильм рассказывает о 
поиске современных ученых 
двух стран, в результате 
которого было восстановле
но доброе имя погибшего 
революционера - подпольщи
ка, по ложному подозрению 
обвиненного товарищами в

связях с царской охран
кой.

Главные роли исполнили 
С. Шакуров й Я. Шлицер.' 
Оператор - постановщик — 
лауреат национальной пре
мии ГДР К. Рыжов, удосто
енный этой награды за 
участие в создании совме
стного фильма «Гойя, или 
.Тяжкий путь познания».

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

*  &  1 1 8

I  t i l

Более ста тысяч французских пен
сионеров приняли участие в манифе
стации, состоявшейся в Париже. Ма
нифестанты потребовали улучшить ус
ловия жизни пожилых людей в стране,

повысить пенсии и пособия по старо
сти, а также снизить возрастной ценз 
выхода на пенсию.

НА СНИМКЕ: участники манифеста
ции на улицах Парижа.

Телефото АФП—ТАСС.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 25 марта 1981 года

Ровно, ул.  Ленинская, 135, 
кв. 24, Чайковскому Ананию 
Степановичу.

ЛЫЖНЯ ЗОВЕТ ДАЛЬШЕ
Я Р К И М  П Р А З Д Н И К О М  С П О Р Т А  С Т А Л  П Р О Ш Е Д Ш И Й  
В ОС К Р Е С НЫЙ ДЕ НЬ  В Т ОМС КЕ  И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Все-таки удивительное 
это зрелище! Казалось бы, 
уже можно привыкнуть к 
тому, что тысячи томичей 
в ярких спортивных костю
мах, скользящие по лесной 
лыжне, как красочные гир
лянды, опоясывают город 
каждое воскресенье. Но пре
лесть лыжного спорта, ко
торый дает заряд бодрости 
и здоровья, еще и в его 
коммуникабельности. На 
лыжне нельзя быть хму- 

’рым. Здесь все жизнерадо
стны, все приветливы.1

Тысячи горожан пришли 
в березовую рощу у пло
щади Южной на закрытие 
сезона. И когда в сол
нечном небе над голо

вами собравшихся развер
нулось голубое полотнище 
флага с эмблемой «Томская 
область. Лыжня зовет», 
звонкое «Ура!» прокатилось 
по рядам.

На празднике — члены 
бюро обкома и горкома 
КПСС, исполкома областно
го и городского Советов на
родных депутатов, гости 
из Москвы и Кемеровской 
области.

Приветствуя собравших
ся, секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко отметил, что, 
выполняя постановление се
кретариата » обкома партии 
по развитию массового 
лыжного спорта, томичй 
добились в этом больших 
успехов. Стали традицион
ными массовые соревнова
ния на Кубки сибирских 
гвардейских дивизий, за 
звание «Лучший лыжный 
цех», «Лучшая лыжная 
группа учащихся». Нынеш
няя зима была для томи
чей удачной. Хотелось бы, 
чтобы этот спортивный за
дор, это умение организо
вывать массовые соревнова
ния были перенесены и на 
лето. Как подчеркивалось 
на X XV I съезде КПСС, за

бота о здоровье людей 
неотделима от физкульту
ры и спорта.

В своем выступлении на
чальник цеха № 3 маномет
рового завода А. И. Ники
форов, рассказывая об ус
пехах коллектива, досрочно 
выполнившего пятилетку, 
подчеркнул прямую зави
симость между спортом и 
производительностью труда. 
В цехе трудится делегат 
XXV I съезда КПСС, . Герой 
Социалистического Труда 
токарь-часовщик Э. Б. Бы
кова, которая, несмотря на 
огромную занятость на про
изводстве и общественные 
дела, всегда находит время 
для лыж.

— Дорогие друзья, — об
ращается к собравшимся 
заслуженный мастер спорта 
СССР, неоднократный чем
пион страны по лыжным 
гонкам П. Н. Людсков, — 
мне очень радостно присут
ствовать на этом красочном 
празднике. Это великолеп
но, что томичи сделали 
лыжный спорт необходимо
стью каждого.

Участников митинга при
ветствовала от имени деле
гации кемеровчан кандидат

Новые книги 
т о м и ч е й

Эдуард Бурмакин. «Сочи
нение на незнакомые слова». 
Из записок Алексея Авте- 
ньева. «Сибирские огни»,
1980 г. № 12.

На V съезде писателей 
РСФСР делегат от Томской 
писательской организации 
Эдуард Бурмакин говорил: 
«Слово Сибирь известно у 
нас с давних пор. Было 
время, Сибирью пугали, Си
бирью казнили, потом Си
бири удивлялись, на Си
бирь надеялись, теперь Си
бирью восхищаются». Не
которые свойства сибирско
го народного характера, 
которые позволяют наде
яться на Сибирь и восхи
щаться ею, запечатлел сам 
Бурмакин в повести «Сочи
нение на незнакомые сло
ва». В этом произведении 
мы встречаемся с вечной 
темой мировой литературы 
— молодой человек на поро
ге жизни. Тема эта давно 
привлекает внимание про
заике!, вспомним хотя бы 
его раннюю повесть «Пе
чальный август».

В новом произведении 
Бурмакина молодой чело
век — это начинающий 
учитель Алексей Автеиьев. 
Тему художник решает «из
нутри», со знанием дела: 
прежде чем стать писате
лем и ученым-философом 
(автор повести успешно со
вмещает эти две профес
сии), . Бурмакин работал 
учителем в сельской школе, 
потом преподавал в тех
никуме.

Однако если ' выбор темы 
у томского прозаика тради- 
ционен, то пути ее решения 
отличаются своеобразием. 
Неожиданным и в то же 
время удачно гармонирую
щим с общим замыслом яв
ляется центральный прин
цип композиции повести. 
Для обогащения словаря 
своих питомцев Алексей 
Федорович (так зовут юно
го учителя) дает им сочи
нение на незнакомые слова. 
И мотив новых слов, обы
грывание их многоцветно- 
ети и многозначности про
ходят 'через все произведе
ние. «В течение всей своей 
жизни, объясняя самих се
бя, восхищаясь любимой, 
устно ли, письменно ли, 
мы создаем сочинение на 
незнакомые слова», — ут
верждает повествователь. 
Такой подход к речи позво
ляет раскрыть величие и 
колдовскую власть русско
го слова. Некоторым из 
этих слов посвящены це
лые главы. При этом «не
знакомое слово» оборачи
вается смелой метафорой

САМЫЙ ТРУДНЫЙ 
Э КЗ А МЕ Н
или становится впечатляю
щим символом. Глава «Гла
гольная рифма» содержит 
рассказ о детстве Алексея, 
о первых литературных 
поисках будущего препода
вателя словесности.

Как сообщил редакции 
редактор ж урнала  «С и б и р 
ские огни »  А. В. Н икуль -  
ков, повесть Эдуарда Бур
макина «С очинение на 
неизвестные слова» на об
суждении годового комплек
та журнала  была признана 
одной из лу ч ш и х  прозаиче
ских публикаций 1980 го
да.

Тема разоблачения обыва
тельщины постоянна в
творчестве Бурмакина.
Большое место она занима
ла и в первом романе пи
сателя «Три испытания». 
Сейчас этот, традиционный 
мотив обогащается гротес
ковыми красками, наделяет
ся пронзительной символи
кой. Соседствуя в произве
дении со спокойной реали
стической манерой письма, 
элементы условности и за
острения образа усиливают 
оригинальность произведе
ния. И когда на учитель
ской вечеринке Алексей 
Федорович кричит: «Долой
чахохбили!», мы воспри
нимаем это как вызов само
уверенной пошлости.

Но главный критерий, по 
которому герои повести вы
зывают авторское1 осужде
ние или сочувствие, — их 
отношение к труду. И хотя 
писатель показывает борьбу 
в учительском коллективе 
между сторонниками дирек
тора Николая Михайловича 
и его противниками, реша
ющим водоразделом между 
двумя лагерями является 
не отношение к личности 
Николая Михайловича, а 
восприятие работы. Ярая 
противница директора Ана
стасия Филипповна так су
дит об учительской стезе: 
«Самая неблагодарная ра
бота! Трудишься, как ло
шадь, а тебе потом булавку 
подставят... Все нервы ис
трепала!.. По молодости, 
сдуру, поступила в педин
ститут». А вот что значит 
педагогика для Автеньева:

«Мы часто говорим: учи
тель тоже человек, чтобы 
оправдать его слабости или 
ошибки. А надо бы рассуж
дать иначе! Учитель—чело
век! Но какой? Он более

гармоничен во всех своих 
проявлениях. Значит, более 
красив, чем другие. В нем 
больше великодушия и до
броты. Он более щепетилен 
в вопросах чести и совести. 
Он более других. мужест
вен и ,самоотвержен!»

Монолог Алексея Федо
ровича . обнаруживает нату
ру творческую, человека, 
отягощенного философски
ми исканиями. Вообще об
наженная философичность 
— примета нового произве
дения Э. Бурмакина. Много 
философских рассуждений 
у всех его положительных 
героев. И особенно много — 
у повествователя. Даже 
пейзажная зарисовка неред
ко переходит в размышле
ние о смысле бытия. Для 
любимых героев "Бурмаки
на смысл жизни — в рабо
те. Писатель откровенно 
любуется деятельностью
опытного наставника — 
Николая Михайловича. Тер
пеливый воспитатель, Ни
колай Михайлович остается 
таким и по отношению к 
школьникам, и к начинаю
щим учителям. Директор 
первым заметил педагоги
ческую одаренность Автень
ева. Первым тактично по
мог ему советами, поддер
жал в «педсоветских бурях».

Вопреки довольно распро
страненному мнению, Бур
макин справедливо утвер
ждает, что труд учителя — 
благодарный труд. Всей ду
шой тянутся дети4 к любя
щим их педагогам. Разу
меется, школьники — не 
ангелы во плоти. Подстави
ли же они булавку в стул 
Анастасии Филипповны. Но 
только потому, что не уме
ли иначе показать свое от
ношение к тем, кто «выжи
вал из школы» директора. 
Зато единственным челове
ком, к которому приходит 
в трудное для себя время 
озорник Коля Селиверстов, 
является его учитель Алек
сей Федорович.

В число задач учителя 
входит, в частности, подго
товка учеников к экзаме
нам. Но постоянно держит 
экзамен и сам учитель. И 
вот этот-то экзамен — на 
гражданственность, на му
жество, на профессиональ
ное мастерство, самый 
трудный экзамен — герои 
Бурмакина выдержали с 
честью.

Г. ПАВЛОВ.

в мастера спорта токарь за
вода «Кузбассрадио» Л. Са
марина. Всем любителям 
лыж пожелал успехов пред
седатель организационного 
комитета Всесоюзного кон
курса городов «Лыжня зо
вет!» В. В. Горбунов.

Затем начались массовые 
старты эстафеты и соревно
вания спортивных £емей.

В это же воскресенье 
массовый праздник закры
тия зимнего спортивного се
зона состоялся в Колпаше- 
ве. Более миллиона кило
метров в зачет конкурса 
городов пробежали на лы
жах колпашевцы в нынещ- 
нем сезоне. Около тысячи 
человек приняли участие в 
заключительных стартах.

В Асине, где также радо
стно и красочно было от
мечено закрытие зимнего 
сезона, были вручены от
личившимся кубки и вым
пелы. Нынче в этом городе 
оборудованы две освещен
ные трассы, строится боль
шая типовая лыжная база 
в сосновом бору. Лыжный 
спорт для асиновцев стал 
потребностью.

Э. СТОЙЛОВ.
Фото Е. Лисицына.

С Р Е Д А ,  25 марта 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
8 . 0 0 .  « В р е м я » .  9 . 0 5 .  « П о д 

п о л ь н ы й  о б к о м  д е й с т в у е т » .  
2 - я  . с е р и я .  « Б о л ь ш о й  о т р я д » .

С 1 0 . 2 0  д о  1 4 . 5 0  —  '’п е р е р ы в .  
ТО М С К

1 4 . 5 0 .  « Р е ш е н и я  X X V I  с ъ е з 
д а  К П С С  —  в  ж и з н ь ! » '  1 5 . 1 0 .  
« Т а е ж н ы й  м е р и д и а н » .

МОСКВА
1 5 . 5 0 .  « О т з о в и т е с ь ,  г о р н и 

с т ы ! »  1 6 . 2 0 ,  « Р у с с к а я  р е ч ь » .
1 6 . 5 0 .  « Ф и л ь м  —  д е т я м » .  « Т р и  
с  п о л о в и н о й  д н я  и з  ж и з н и  
И в а н а  С е м е н о в а ,  в т о р о к л а с с н и 
к а  и в т о р о г о д н и к а » .  Х у д о ж е с т 
в е н н ы й  т е л е ф и л ь м .  1 8 . 1 6 .  « Ч е 
л о в е к  и  з а к о н » .  . 1’3 . 4 5 .  « С е г о 
д н я  4 в  м и р е » .  1 9 . 0 0 .  « О т к р о в е н 
н ы й  р а з г о в о р » .  П р и н и м а е т  
у ч а с т и е  б р и г а д а  д е л е г а т а  ХХЛЧ 
с ъ е з д а  К П С С ,  ч л е н а  ЦК" К П С С ,  
Г е р о я  С о ц и а л и с т и ч е с к о г о
Т р у д а  В .  А . З а т в с х р н и ц к о г о .
1 9 . 4 5 .  « П о д п о л ь н ы й  о б к о м  
д е й с т в у е т » .  3 - я  с е р и я .  « П а р 
т и з а н ы » .  2 1 . 0 0 .  « В р е м я » .  2 1 . 3 5 .  
« П е с н я  о с т а е т с я  с  ч е л о в е к о м » .
2 2 . 3 0 .  « С е г о д н я  в  м и р е » .

ТО М С К
2 2 . 4 5 .  Н о в о с т и .

МОСКВА
2 3 . 0 0 .  Ч е м п и о н а т  С С С Р  п о  

ф у т б о л у .  « Д и н а м о »  ( Т б и л и с и )  
—  « Д и н а м о »  ( М и н с к ) .  2 - й  

т а й м .  Т р а н с л я ц и я  и з  Т б и л и с и .
2 3 . 4 5 .  « И  к и с т ь ю ,  и  р е з ц о м » .  
Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м .  0 0 . 0 0 .  
К у б о к  е в р о п е й с к и х  ч е м п и о н о в  
п о  х о к к е ю  с  м я ч о м .  Ф и н а л .  
« Е н и с е й »  ( К р а с н о я р с к )  —  

« Б о л т и к »  ( Ш в е ц и я ) .  2 - й  т а й м .
ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
1 9 . 3 0 .  « Д л я  в а с ,  р е б я т а » .  

М у л ь т ф и л ь м ы  « Т р о е  и з  П р о -  
с т о к в а щ и н о » ,  « К а н и к у л ы  в  

П р о с т о к в а ш и н о » .  2 0 . 0 5 .  С п о р 
т и в н а я  п р о г р а м м а .  « С т а р т ы  
з д о р о в ь я » .  2 0 . 4 0 .  Н о в о с т и .  
2 0 . 5 5 .  « П р и р о д а  —  н а ш  д о м » .  
Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  « У с 
с у р и й с к а я  т а й г а » .  2 1 . 1 5 .  « Х у 
д о ж н и к » .  Р е п о р т а ж  с  о б л а с т 
н о й  в ы с т а в к и  с а м о д е я т е л ь н ы х  
х у д о ж н и к о в .

ный срок»,  «Счастье» —  9,
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 15-30. 

«ОКТЯБРЬ»
«Гуттаперчевы й мальчик» —

10- 30. «А в г у с т  без императо
ра» (две серии) —  8-4.0, 11-10,
13-40. 16-10, 18-40, 21-10. «П р о 
делки мизантропа» —  8-50. 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«П ти ц ы  над городом» —

14- 20. «Долгая ночь»* —  9,
1! -20, 13-40, 16, 18-20, 20-40.
«Приним ая бой» —  9, 10-20
11- 50. 13-10, 16, 17-20, 18г40,
20, 21-20.

«ПИОНЕР»
М у л ь т ф и л ь м  «Медвежонок в 

космосе» —  9, 10-40,- 12-20.
«Беляночка и розочка» —  14,
15- 40. «Полосатый рейс»
17-20, 19-10, 21.

«СИБИРЯК»
«Приклю чения Пиноккио»

(1-я серия) —  9-20. 16. «В с т р е 
ча в ущелье смерти» —  11,
12- 40, 14-20, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

М у л ь т с б о р н и к  «Баба Яга 
против» —  15. «Однажды
двадцать лет с п у с тя »  —  17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Однажды двадцать лет 

с п у стя »  —  17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Весенняя олимпиада, или 

Начальник хора» —  15. «Р е 
ванш» —  17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ш е с ть  тысяч километров 
страха» —  17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Любовь и яро сть»  — 19, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Быстрее собственной тени» 
—  21.

ТЕАТР ДРАМЫ
2 5  м а р т а .  «Ревнивая к себе 

самой» —  19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

2 5  м а р т а .  « А  все-таки она 
вертится?., или Гуманоид в не
бе мчится» —  18.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Опасная погоня» ( д в е  с е 

р и и )  —  8 - 5 0 ,  1 3 - 4 0 ,  I 16- IO ,
1 8 - 4 0 ,  2 1 - 1 0 .  К о н ф е р е н ц и я

п о  т в о р ч е с т в у  п и с а т е л я  
Ю. Я к о в л е в а .  Ф и л ь м .  «Кы ш  и 
Дв апор тф еля»  —  1 1 - 1 0 .

имени М. ГОРЬКОГО
« У  каждого свой ш анс»  —

8 - 4 0 .  1 0 - 2 0 .  1 2 .  1 3 - 4 0 .  1 5 - 2 0 ,
1 7 ,  1 8 - 4 0 ,  2 0 - 2 0 ,  2 2 .  «Операция 
«А в т о б у с »  —  8 - 4 0 .  1 0 - 2 0 ,  1 2 .
1 3 - 4 0 ,  1 5 - 2 0 ,  1 7 ,  1 8 - 4 0 ,  2 0 - 2 0 ,
2 2 .  З а л  к и н о х р о н и к и .  «Н а  
XXVI съезде К П С С »  —  1 4 - 2 5 ,
J7 . « Тр у дн а я  Олимпиада в 
Л ей к-Плэси де»,  «И с п ы та те ль -

2, 14, 17, 18 
•Премьера

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 
Репертуар на апрель

121-й
сезон
1980—1981 гг.

3

4

5 (утро) 

5

7, 10 

9

Лауреат Ленинской премии 
Г. Марков, Э. Шим -

«БЫЗОВ»
М. Г$ейо, М. Энникен 

«ЛГУНЬЯ»
А. Гельман

«МЫ, НИЖЕПОДПИСАВШИЕСЯ»
С. Прокофьева, Г. Сапгир 

«КОТ В САПОГАХ»
Ф. Шиллер

«КОВАРСТВО И ЛЮБОВЬ»
Тирсо де Молина 

«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»
' Д. Попплуэл

«МИССИС ПАЙПЕР ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ»
11, 12 (утро), 22, 23
Премьера М. Горький

«ПОСЛЕДНИЕ»
12 В. Черных

«ПРЕВЫШЕНИЕ ВЛАСТИ»
15, 16, 19 (утро), 24, 25
Премьера В. Розов

«В ДОРОГЕ»
19 • А. Яковлев

«РОДИТЕЛЬСКАЯ СУББОТА»
26 (утро) П. Ершов

«КОНЕК ГОРБУНОК»
26 А. Соколова

«ФАНТАЗИИ ФАРЯТЬЕВА»
28, 29, 30

Спектакли будут объявлены особо.
Главный режиссер театра — заслуженный деятель 

искусств РСФСР, лауреат Государственной премии 
РСФСР Ф. ГРИГОРЬЯН.

Начало спектаклей: вечерних — в 19 час. 30 мин, ут
ренних •— в 12 часов. Билеты продаются в кассе еже
дневно с 10 до 20 часов.

Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Телефоны: заместителя директора — 2:21-60, главного 

администратора — 2-28-46, кассы — 2-29-04.

ТОМСКИЙ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
26 марта

в помещении 
ДК «Авангард»

«МОЯ ТЕЩА»
(Водевиль в двух 

действиях).
Начало—в 19 час. 30 мин

Автошкола транспортного 
управления приглашает на 
дневные курсы водителей 
III класса категории «С» и 
«В» с выплатой стипендии 
43 руб. в месяц.

Начало обучения — с 
апреля, срок обучения 
месяцев.

Обращаться: г. Томск, ул 
Пролетарская, 52, телефон 
9-15-67.

Ветеран 382-й Новгородской 
стрелковой дивизии майор в 
отставке Чайковский Ананий 
Степанович пишет в редак
цию: «23 марта 1979 года в
газете «Красное знамя» в ко
лонке «Ветераны, отзовитесь!» 
было опубликовано мое обра
щение к однополчанам с 
просьбой откли кнуться .  И ск 

ренне благодарен редакции. Я 
п олучил письма от многих 
ветеранов дивизии.

Завязалась переписка с т о 
мичами Майоровым Павлом 
Васильевичем, Мукомоловым 
Иваном Петровичем, Худяшо- 
вым Мартемьяном Прокопье
вичем и другими. Из писем 
я узнал, что в гор. Краснояр
ске, при ш коле-интернате N° 5 
(ул.  Перенсона, 21) работает 
совет ветеранов 382-й Новго
родской стрелковой дивизии, 
и п олучил приглашение на 
встречу однополчан, которая 
состоялась 7 —  9 мая 1979 го
да. Это было очень радостное, 
волнующее событие. Во всех 
коллективах нас встречали t  
исключительной теплотой и 
любовью.

Вторая встреча состоялась 
23 —  27 октября 1980 года на 
новгородской земле, где д и 
визия вела упорные, крово
пролитные бои с немецко-фа
шистскими захватчиками. Мы 
побывали на местах сражений, 
низко поклонились погибшим 
здесь героям, лежащим в 
братских могилах.

Восхищение ветеранов выз
вал нынешний Новгород. Ког
да в январе 1944 года мы 
в ступили  в этот древний ру с 
ский город, он лежал в разва
ли нах.  Всего 40 зданий были 
пригодны к восстановлению. 

Сейчас Новгород _ стал еще 
краше, чем до войны.

Очень жаль только, что да
леко не все однополчане были 
на встречах. Многие из них 
еще не знают, что в Красно
ярске создан и действует со
вет ветеранюв дивизии. На
деюсь, что, прочитав мое 
письмо в газете, они о т кл и к 
нутся по адресу: 266000, гор.

Красные следопыты из к лу 
ба «Дорогой отцов» обрати
ли сь в редакцию с таким 
письмом:

«В  феврале 1943 года воины 
73-й, 137-й и 143-й стрелко
вых дивизий вели тяжелые 
бои по освобождению Колп- 
нямсного, Понровского, w Дро 
CKODCKOro и д р уги х  районов 
Орловской области. Особенно 
упорные бои ш ли  за деревни 
Никольское и Непочатую, село 
Дросково. К середине февраля 
воины 410-го, 413-го, 487-го,
624-го, 635-го стрелковых,
287-го артиллерийского полков 
и д р у ги х  частей освободили 
Ракитино, Маркино, А ле к 
сандровну, Кочки, Ефремово, 
Кромскую, Прилепы, Смирные, 
Топни  и десятки д р уги х  де
ревень. Наши земляки никог
да не забудут подвиг совет
ских воинов, принесших им 
освобождение.

В Кромской восьмилетней 
школе создан музей «О ни  сра
жались за Роди ну».  Красными 
следопытами выявлено тр и 
надцать захоронений совет
ских воинов, погибших в боях 
за освобождение наших сел. 
В братсной могиле в дер. 
Никольское, на центральной 
усадьбе колхоза «Пам ять 
Ильича»,  перезахоронены ос
танки более двухсот солдат и 
офицеров. В скором времени, 
там будет создан мемориал 
павшим героям.

Среди погибших воинов 
есть и ваш земляк Мильднм 
Даниил Иванович, из 624-го 
стрелкового полка 137-й стр ел
ковой дивизии. Его родные 
проживали в дер. Бондарне 
Каргасокско^о района.

Мы разыскиваем участников 
боев за наши деревни, родных 
и близких тех, кто погиб в 
этих боях, собираем воспоми
нания, документы и предме
ты фронтового бьйта. Письма 
просим направлять по адресу: 
303186, Орловская область, 
Покровский район, п/о Смир
ные, Кромская восьмилетняя 
школа, руководителю клуба 
«Дорогой отцов» Старых Е. Д.».

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО 
И ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОННЫХ с о в е т о в  

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Шестая сессия Кировского районного Совета народных 
депутатов состоится 26 марта в 15 часов в Доме куль
туры политехнического института (ул. Усова, 13-6). По
вестка дня:

1. О состоянии и мерах улучшения бытового обслу
живания трудящихся района в свете требований XXVI 
съезда КПСС. 2. Отчет постоянной комиссии по физи
ческой культуре и спорту.

*  * *
Пятая сессия Октябрьского районного Совета народ

ных депутатов состоится 26 марта в 15 часов в Доме 
культуры производственного объединения Сибкабель 
(пл. Соляная, 6).

На рассмотрение сессии выносится вопрос:
1. Отчет о работе районного исполнительного комите

та эа 1980 год.
Докладчик — председатель исполкома Ю. В. Марков.

Зам. редактора Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Бюро по трудоустройству населения совместно с проект
но-конструкторскими бюро объединения Томлеспром в 
группу рабочего проектирования, расположенную в при
городе г. Колпашева р. п. Тогуре, срочно приглашают на 
проектную работу: инженера-строителя на должность 
старшего инженера; инженеров-теплотехников (инжене- 
ров-сантехников на должности: заведующего сектором, 
инженера, инженера-дорожника; лесоинженеров-техноло- 
гов на должности заведующего сектором, инженера-кон- 
структора; опытного инженера-сметчика на должность 
заведующего /сектором.

На проектно-изыскатщ^скую работу: инженера или 
техника-геолога, техника-топографа, техника-геодезиста 
•(оплата — по договоренности).

Одиноким предоставляется благоустроенное общежи
тие, семейным — квартиры в течение года в поселке То- 
гур.

За направлением на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, — в бюро по трудоустройству.

Соевые бобы -— один из важнейших продуктов в ми
ре. Соя отличается высоким содержанием белков, жи
ров, магнием, витамином В, содержит вещества, благо
приятно влияющие на обмен жиров и холестерина в ор
ганизме. Консервы из сои позволяют рационально орга
низовать питание, ускоряют и облегчают приготовление 
пищи в домашних условиях и туристических походах.

Они являются хорошим гарниром для любых первых 
и вторых обеденных блюд (с мясом и без мяса), улуч
шают их вкус, аромат, внешний вид, так как содержат 
томатную пасту и пряности.

Широкое использование соевых гарниров . к закускам 
дает возможность удешевить пищу, не снижая ее пита
тельности.

Соевые бобы в томатном соусе .можно купить во всех 
продовольственных магазинах.

1
— 5

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает па 
работу в Томское городское 
среднее профессионально- 
техническое училище № 20 
треста Томсктрансстрой ма
стеров производственного 
обучения по профессиям: 
водителей автомобилей,
электросварщиков, машини
стов экскаваторов, камен- 
щиков-монтажников, препо
давателей устройства авто
мобилей, мастера-инструк
тора по вождению автомо
биля, воспитателей. Масте
рам и преподавателям вы
плачивается до 90 процен
тов оклада квартальная 
премия. Остро нуждающим
ся предоставляется жилая 
площадь в благоустроенном 
общежитии.

За направлениями на ра
боту обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, — 
в городское бюро по трудо
устройству. (При себе иметь 
паспорт и трудовую книж
ку).

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(45 кв. м, есть балкон), в 
г. Березники Пермской об
ласти на равноценную (воз
можны варианты) в г. Том
ске (желательно в Академ
городке).

Обращаться: 618426, г. Бе
резники, ул. 30-летия Побе
ды, 8, кв. 9, к Васильевой 
А. М., или г. Томск, тел. 
4-68-03 (после 18 часов).

К сведению руководите
лей предприятий и органи
заций!

Для работников, которые 
имеют разъездной характер 
работы, можно приобрести 
по перечислению проездные 
билеты: на трамвай, трол
лейбус по цене 24 руб. 90 
коп. (на квартал), на трам
вай, троллейбус, автобус — 
13 руб. 85 коп. (на месяц), 
на троллейбус, автобус — 
11 руб. 45 коп. (на месяц), 
на трамвай, автобус — 9 
руб. 35 коп. (на месяц), на 
трамвай, троллейбус — 8 
руб. 30 коп. (на месяц), на 
троллейбус — 6 рублей (на 
месяц), на трамвай — 4 
рубля (на месяц).

Обращаться: г. Томск, ул. 
Енисейская, 33, в трамвай
ное депо, в отдел сборов, 
тел. 4-81-67, или пр. Фрун
зе, 137, в троллейбусное 
депо, в отдел сборов, тел. 
4-09-24.

О б л а с т н о е  и  г о р о д с к о е
п р о и з в о д с т в е н н ы е  у п р а в л е 
н и я  в о д о п р о в о д н о - к а н а л и 
з а ц и о н н о г о  х о з я й с т в а  с
г л у б о к и м  п р и с к о р б и е м  с о 
о б щ а ю т  о  с м е р т и  в е т е р а н а  
В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й
в о й н ы  и  т р у д а ,  с т а р е й ш е г о  
р а б о т н и к а  к о м м у н а л ь н о г о  

х о з я й с т в а
П А В Л У Ш И Н А  

Игната Алексеевича 
и  в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а 
н и е  р о д н ы м  и  б л и з к и м .

В ы н о с  т е л а  —  2 6  м а р т а ,  
в  1 4  ч а с о в ,  и з  к в а р т и р ы  
п о к о й н о г о  (у л .  Г о в о р о в а ,  
3 4 ,  к в .  8 5 ) .
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